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La población de Castilla La Mancha 
en el siglo XX, ha evolucionado muy len
tamente y con más alternativas negativas 
que positivas, debido principalm ente a 
acontecimientos históricos y a factores 
sociales, económicos, culturales y estruc
turales. A pesar de ello, la población total 
ha aumentado entre 1900 y 2001 en un 
27%, es decir, en más de 375.000 habi
tantes; sin embargo, ha sido un incremen
to pobre, mediocre, de estancamiento y de 
envejecimiento de la población, compara
do con el promedio que se ha alcanzado 
en el conjunto de España, que es del 
201%, pues se pasó de una población de 
18 millones y medio a los más de 41 con 
los que se cuenta en la actualidad.

Las causas, como todos conocemos, 
han sido principalmente: La climatología 
(con fríos inviernos y caniculares veranos), 
la escasez de lluvias anuales, el agotamien
to de las aguas subterráneas y desapari
ción de algunos ríos, lagunas y zonas hú
medas, la pobreza de la mayoría de las 
tierras, la reducida industrialización, la de
ficiente comercialización de sus produc
tos agrícolas y, sobre todo, la fuerte emi
gración a ciudades españolas y hasta el 
extranjero, por falta de puestos de traba
jos -especialmente fijos- y de incentivos.

Es curiosa y demostrativa la curva de
mográfica de nuestra región en el siglo XX. 
En el año 1950 alcanzó su cima de pobla
ción con dos millones de habitantes, a pe
sar de la guerra civil y de la prolongada 
posguerra. Pero, a partir de ese 1950 has
ta 1981, debido a la fuerte emigración, la 
región perdió en pocos años 400.000 per
sonas, la mayoría jóvenes; lo que no se 
pudo compensar aún siendo años de alta 
natalidad y de reducción de fallecimien
tos, por los avances de la Medicina.

Afortunadamente, en las últimas déca
das, con la llegada de la democracia y la 
creación de las autonomías, Castilla La 
Mancha empieza a vivir unos importantes 
cambios estructurales, tanto políticos como 
socio-económicos y culturales, lo que se 
ha reflejado, entre otros aspectos, en su 
len ta  pero  in ex o rab le  re cu p e rac ió n  
poblacional, gracias a la mejora de las co
municaciones, al aumento de la cultura, a 
que los jubilados nativos de esta región y 
otros no nacidos, la elijen por su mejor 
calidad de vida y por su tranquilidad; y 
sobre todo, por el progresivo aumento de 
aquellos inmigrantes que, procedentes de

LA DEMOGRAFIA 
EN CASTILLA LA 
MANCHA Y EN 

DAIMIEL
zonas de países rurales, prefieren trabajar 
en un pueblo a hacerlo en las grandes y 
masificadas ciudades.

Pero así como la pirámide de pobla
ción de la Autonomía, en estos últimos 
años, ha aumentado el número de perso
nas entre 25 a 54 años -precisamente por 
la gran cantidad de jóvenes inmigrantes-, 
se ha incrementado también por las per
sonas de la llamada Tercera Edad; sola
mente con los mayores de 70 años desde 
1996 a 2001. se ha aumentado en 40.000 
habitantes. Con estos y otros datos pode
mos decir que la población castellano- 
manchega en el 2001, se asemeja o supe
ra a la que había en 1970.

Sin embargo, la evolución por provin
cias ha sido, durante el siglo XX, bastante 
desigual. Así Albacete con 53%, Ciudad 
Real con un 49% y Toledo con un 44%, 
han tenido un notable aumento de su po
blación, mientras que Cuenca con 24% 
menos y Guadalajara con un 14%, han 
perdido numerosos habitantes en estos úl
timos cien años.

Con relación al ranking de la población 
general de España, según los censos de 
1981, 1991 y 2001, su incremento ha sido 
inferior en 1 ‘6 puntos a la media nacional; 
pero en el periodo de 1986 a 2002, desde 
que funciona la Autonomía de Castilla La 
Mancha, el aumento de población se ha 
situado en un 6’3; es decir, 106.323 per
sonas más. Por ello digamos que la posi
ción por provincias, a escala nacional, se 
mantiene similar en los últimos 20 años. 
Toledo, sigue siendo la primera, en el pues
to 25 de España; le sigue Ciudad Real, pero 
ha perdido posiciones al pasar del puesto
27 al 31; Albacete, ha mejorado, al supe
rar del 39 al 34; Guadalajara, ha subido 
del 49 al 45; y Cuenca permanece en la 
misma posición desde 1991.

Pero así como las provincias se man
tienen en un nivel poblacional parecido al 
de hace 20 años, las capitales de las pro
vincias manchegas han tenido mucho me

jo r crecimiento que los pueblos pequeños 
y grandes de la región, salvo notables ex
cepciones como Talavera de la Reina y 
Puertollano Así vemos que, cuatro capi
tales castellano- manchegas, figuran en los 
seis primeros puestos del ranking nacio
nal: Albacete con un 28%, Ciudad Real 
con un 27% , T oledo  con el 26% , 
Guadalajara con el 23%, y Cuenca con un 
16%.

Daimiel no ha sido una excepción en 
La M ancha en la pérdida de habitantes; 
desde 1963 en que alcanzó su más alto 
censo de población, con alrededor de 
23.000 personas, ha ido bajando hasta lle
gar aproximadamente a los 17.000, una 
cifra en la que ha estado fluctuando. Afor
tunadamente, parece que en estos tres úl
timos años se observa una tendencia a 
superarla, debido, como decíamos antes, 
al aumento de los jubilados que regresan, 
a las nuevas residencias y a la numerosa 
inmigración de otros países.

Pero la solución para que Daimiel rom
pa esa barrera de estancamiento, no debe 
estar sólo en el aumento del número de 
personas de la Tercera Edad y de los 
inmigrantes, sino en la creación de nue
vas empresas, comercios y negocios que 
creen nuevos puestos de trabajo. El Polí
gono Industrial ya casi completo y a pleno 
rendimiento y la pronta puesta en marcha 
del segundo, pueden y deben ser la mejor 
solución. Veremos.

Estos evidentes hechos, nos llevan a 
hacernos varias e importantes preguntas: 
¿Se convertirá Daimiel en una especie de 
enorme residencia de ancianos? ¿Será una 
ciudad llena de extranjeros y de foraste
ros que sean los que lleven o controlen 
gran parte de las industrias o negocios? 
¿Por qué han desaparecido o están a pun
to de desaparecer numerosas tiendas, co
mercios o pequeñas industrias que antes es
taban en manos de daimieleños? ¿Por qué 
han emigrado algunos empresarios y comer
cios daimieleños? ¿Qué soluciones hay?

O pinam os, com o hem os d icho  en 
otros editoriales, que Daimiel será lo que 
quieran los daim ieleños; y que para pro
gresar y superarse, es fundam ental que 
se aporten ideas, trabajos, esfuerzos, 
voluntades... Y hacerse una pregunta 
elem ental: ¿He hecho algo, puedo ha
cer algo, voy a hacer algo realm ente 
positivo por mi pueblo?

JESUS SEVILLA LOZANO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #170, 1/2/2004.



Febrero 2004 T T f e t í L J l S
Pág.4 ■»** ^ K o S W e t  ¿ a s t a s  a i  o t e e a r o e

LA IMPORTANCIA DE RECOGER EL AGUA DE 
LLUVIA EN ALGIBES

Sr. Director:
Soy suscriptor de vuestro periódico, y permítame decir "nues

tro" porque lo soy desde los inicios y me enorgullece conservar 
todos los periódicos desde el número uno. Quizá esto no sea 
relevante porque otros muchos lo conserven también, pero a mí 
me satisface todo lo concerniente a nuestra tierra, que nos vio 
nacer ¡cuántos años ha!, gracias a la prolongación de la longevi
dad que ha disfrutado nuestra generación. Otro tema es el tener 
que haber tenido que experimentar bruscas alteraciones de la 
vida a ritmos impredecibles.

Bien, me desvío de mi propósito al venirme a la mente tantos 
pensamientos que, si la pluma los siguiera... ¡Cuántas cosas po
drían salir a la luz!

Al leer sus editoriales, que siempre leo admirando su valía, 
me encuentro con la del mes de diciembre titulada: "Dos magnos 
proyectos de Obras Públicas que afectan directamente a Daimiel" 
en la que su fina pluma ensalza el tramo de la autopista Ciudad 
Real-Daimiel, ya inaugurada y el futuro aeropuerto "Don Quijo
te", cuya inauguración está prevista para el 2006. Concluye su 
editorial mencionando algunos fallos importantes de la zona, como 
es el mal uso del agua. Yo añadiría alguno más de la índole eco
nómica, pero me conformo con sumarme a la elegancia con que 
concluye su escrito: "La inteligencia, la creatividad, el trabajo y 
el esfuerzo de sus hombres y mujeres lo decidirán.

Bien, me he vuelto a desviar de mi propósito... Y éste es que, 
al leer la carta publicada en el mismo ejemplar por mi amigo 
Galo Gómez del Pulgar- persona fiel y honrada donde los haya- 
me pareció muy acertada su idea de los aljibes. Relato a conti
nuación una experiencia personal que tuve en la que se mani
fiesta la importancia de este tipo de construcción.

Yo tuve la suerte de conocer y trabajar con don Pablo Ruíz 
de la Hermosa y digo "don Pablo" a sabiendas de que carecía del

título de bachillerato, aunque ¡cuántos bachilleres sin que se ofen
da nadie! no supieron ponerse a su altura en cuanto a sus capa
cidades de buen empresario, diligente y emprendedor. Y todo 
ésto, en aquellos años cuarenta en los que evidentemente no 
existían las facilidades actuales. Pues bien, después de su falle
cimiento yo seguí en la empresa, primero con su viuda y después 
con su hijo Pedro y señora hasta las muertes de ambos. Durante 
todo ese tiempo, fui testigo de las ventajas y utilidad del aljibe, que 
surtía de agua fresca y limpia a todos los obreros de la fábrica, a 
algunos vecinos de la zona, al taller lindero de Antonino García 
Campillos. Incluso cuando en el año 1943 se adoquinó la carretera 
de Ciudad Real, desde el Cementerio hasta la plaza de Almagro, el 
algibe sirvió para abastecer a los obreros, siendo el pinche de la 
obra Luis Zurita el que recogía el agua con el permiso de don Pablo. 
Como contrapartida, luego no había ningún problema en la obten
ción de algún saquillo de cemento que fuera preciso.

Mas recientemente, sobre el año 1989, cuando el Excmo. 
Ayuntamiento tuvo la feliz idea de proporcionarnos a los mayo
res la práctica gratuita de gimnasia (nunca estaremos lo sufi
cientemente agradecidos); recuerdo que una mañana descargó 
una buena nube mientras realizábamos el ejercicio físico. Ante 
el estruendo que producía la lluvia sobre la cubierta del pabellón, 
comenté al monitor de turno lo beneficioso que sería recoger y 
almacenar aquella abundante agua para su posterior aprovecha
miento, como por ejemplo, aseo de los deportistas y ahorro de la 
potable.

En aquella época, de escasez de agua, no se le concedió im
portancia a la sugerencia. Tampoco después, cuando se cons
truyó el pabellón anexo. Pero si, amigo Galo, si hay quien re
cuerda tu idea y de buena gana la defiendo a tu lado como mag
nífica que es.

JOSE LOPEZ MENCHERO UTRILLA
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DEL PASADO RECIENTE
No he ponderado, a mi entender, la ilu

minación y adornos luminosos con ocasión 
de la Navidad y ha resultado espléndida, 
de una belleza singular. La fachada del 
Ayuntamiento, con multitud de pequeñísi
mos puntos, los adornos del centro de la 
Plaza, algunas calles y los múltiples ador
nos de cada balcón de una casa de la ca
lle Monescillo, son para felicitar a los au
tores de la idea y a sus realizadores.

- El olivo señero de la Plaza, ha dado 
algún fruto, está verde y sano, pero aun no 
se ha acomodado a su trasplante y ya se 
sabe que hasta los siete años, no fructifica 
el olivo. Sin embargo, para siempre, su be
lleza y prestancia, nos recordará a su plan
tador. Julián S.V.P. En cambio, algunos del 
Parque, están repletos de aceituna.

GALO MARTIN GIL UTRILLA

- Me ha gustado mucho la retransmi
sión que ha hecho la TV local del acto 
entrañable de la entrega de cartas a los 
Reyes Magos, por los parvulines. Y es 
que, aunque estuvimos en la cabalgata, 
bien organizada y vistosa, el acto que co

mento, no era po
sible verlo en direc
to. Pero en la tele, 
retransmitido luego, 
se disfrutaba vien
do a los peques, 
entregar la carta y 
recibir caramelos. 
Estaban los niños 
com o para
comérselos. Enho
rabuena a los rea
lizadores.

- En el espacio 
"Tal como somos" 
de la TV de Casti
lla  La M ancha, 
pude ver la comu
nicación de nues
tros militares, des
tacad o s en Irak , 
que hablaban con

sus fa m ilia re s  y en tre  e llo s  e s tá  el 
subteniente Reyes Muñoz, de Daimiel. 
Que le vaya bien.

- Sobre un campanario del templo de 
San Pedro, puede verse una pareja de ci
güeñas. Seguro que no se han enterado 
del refrán: ""Por San Blas, la cigüeña ve
rás y si no la vieres, año es de nieves", 
pero si están ya establecidas aquí, es que 
no hay otro sitio mejor, o que éste es tan 
excelente, que aguantan los fríos con tal 
de alimentarse. Coincide ésto, con la tris
tísima noticia de que Las Tablas, sólo con
servan un 5% de la superficie con agua. 
Ya indica su próxima desaparición. Y en 
ese espacio estarán refugiados los últimos 
seres vivientes del paraje y será fácil pes
carlos, al no tener en pleno sus refugios 
habituales.

- El movimiento demográfico en la pa
rroquia de Santa M aría del 2003, ha sido: 
bautizos, 102; bodas, 64; fallecimientos 
119. Para indicar que la estadística es re
gresiva. pero es que varios fallecimientos, 
lo son de daimieleños que ya no figuraban 
censados, pero que los traen aquí a sepul
tarlos.

SITUACION ES PERSONALES
Ha pasado por Daimiel, en visita fami

liar, la religiosa de la Divina Pastora, ma
dre Ma del Sacramento Rodríguez Lara, 
que ha estado muchos años como misio
nera en la República de Ecuador y que ya 
residirá en España.

- Me llega la noticia de que Ramón Díaz 
Salazar, que ha sido redactor de nuestro 
periódico, fue víctima de un accidente sor
prendente y doloroso. Cuando circulaba 
por la acera frente a la parte trasera del 
templo de San Pedro, fue arrastrado por

Ya acabaron las fiestas más 
bonitas del año, para los 

más pequeños
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un coche, que lo alcanzó con el espejo re
trovisor, lo tiró e hirió, de forma que ha 
estado dos meses muy mermado y "en la 
plantilla" de enfermos en Ciudad Real. 
Pero ya se ha repuesto bastante, lo que es 
para felicitarlo.

- También puede verse muy mermado 
en sus movimientos y ayudándose con un 
bastón, a nuestro pintor-poeta o poeta-pin
tor de nuestro paisaje Angel Treviño, mo
tivado por una caída. Esperamos que se 
reponga sin mengua de facultades.

Celebrarán sus bodas de oro matrimo
niales, el día 21 de febrero de 2004, el 
matrimonio de Remedios García Carpin
tero Boro y Antonia Gómez Rico de las 
Morenas en Las Cruces, con una misa que 
les recordará aquella... rodeados de sus 
familiares. Pues que sea todo lo feliz y a 
esperar las de diamante. A ver, "chava
les".

LO QUE PASA
En la noticia en que daba cuenta de los 

nuevos maestros trascribí bien un nombre, 
pues la fisioterapeuta del Colegio Infante 
D. Felipe se llama: Ma del Carmen Treviño 
Mejía.

- También me entero de que el falleci
miento de la joven Eva, en accidente de 
circulación, no fue motivado por la niebla, 
sino por que el otro vehículo se saltó la 
línea central y embistió de frente.

- Es noticia que en la ermita de Las 
Cruces, se han producido actos vandálicos 
y profanaciones en el camarín sobre los 
exvotos de cera. Esta noticia casi inducía 
a su clausura, salvo los días de fiesta, pero 
se mantiene abierta la ermita, aunque se 
extremará la vigilancia. Incluso creo que 
se sospecha de un trío...

- Me advierten que la tapa de un regis
tro en la calle Fontecha, produce fuertes 
golpes, cuando la pisa algún vehículo, lo 
que indica mala instalación o avería.

- Falleció Joaquín González Mohíno, 
padre de la concejala de Cultura y duran
te la misa de córpore in sepulto, el templo 
de San Pedro estaba al completo.

- También en la misa de entierro de Ma 
Cruces Ontanaya M.A. el templo de San
ta M aría estaba ocupado al completo y 
había muchos concelebrantes, pues su her
mano Jesús es sacerdote.

Lamentamos ambos fallecim ientos, 
pero, desgraciadamente, así es la vida.

- Y el día 18 de enero, se encontró en

la puerta de un tanatorio, el cuerpo de V.I. 
de origen italiano, aunque residente en 
Daimiel, desangrado por un disparo de 
fogueo, pero que fue mortal. Se cree que 
fue un suicidio.

- La Guardia Civil de Daimiel, detuvo 
a un individuo, que había producido un gra
ve altercado absurdo. Viajaba en un auto
bús Monasterio-Barcelona y exhibiendo un 
destornillador, amenazó al conductor y pre
tendió que se apearan los viajeros. Alguien 
avisó a la Guardia Civil, que se presenta
ron y hubieron de forcejear con el asal
tante. hasta reducirlo.

VIDA LOCAL
- Se ha publicado la convocatoria del 

X Certamen "Cartas de Amor", para este 
año.

- Siguen las obras de remodelación del 
futuro Museo y del Centro Médico al que 
le han dado entrada continuando la calle 
Alarcón y a la salida a Ciudad Real, por 
cuyo terreno hay un viejo pleito en mar
cha, o lo había. Ahora, sólo se ven zanjas 
y montones de tierra. Es natural que las 
infraestructuras se hagan antes de las edi
ficaciones.

- También se han anunciado las obras 
para  la rep arac ió n  de la ca rre te ra  a 
Valdepeñas, con la buena noticia de que 
se va a hacer un paso elevado, que susti
tuirá el paso a nivel actual. Buenas noti
cias, que falta hacían. ¿Para cuándo?

En la tarde anterior a San Antón, se 
realizó el tradicional desfile de animales, 
dando tres vueltas alrededor del templo de 
Santa M aría. Pudo verse a: caballos, 
ponys, ovejas, perros, p a ja rillo s , un 
hámster y algún gato. Luego en "El Alti
llo", se quem ó la hoguera, se rifó el 
guarrillo, mientras se disfrutaba con la 
limoná y los pitos, que ya sólo se ven en 
estos festejos.

- Se comentaba que antes se bende
cían los animales, ¿por qué ahora no?

La "X Muestra de Villancicos, en el 
Teatro Ayala, fue un acto emotivo y en

trañable, según el concejal de Festejos, 
Miguel Angel Escuderos Valle. ¿Cuántos 
años hace que estábam os juntos cinco 
horas diarias? La verdad es, que el públi
co asistente, salió muy complacido por la 
calidad del espectáculo.

A mediados de enero, se ha empezado 
a pob lar la residencia  geriá trica  "La 
Masiega" que acogerá a personas de Cas
tilla La Mancha que necesiten asistencia. 
Para ello contarán los asilados, además de 
la residencia, asistencia médica, de ani
mación socio-cultural, peluquería, trasla
dos y servicios religiosos. Puede admitir 
120 personas, estará dirigida por Anabel 
Moyano y el costo por persona se ajusta
rá al 75% asumiendo lo restante la Comu
nidad.

Manos Unidas abrió una tienda de ob

Se encendió la tradicional hoguera de San Antón, como viene suecediendo hace muchos anos
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jetos navideños, en la esquina de San 
Pedro y calle Alfonso XII, para re
caudar fondos con los que comprar 
un aparato ecógrafo para una misión 
en la India.

- Me entero ahora que en el X 
Torneo de Tángana, celebrado en el 
paseo del Carm en, se entregaron 
sendas copas a los ganadores, que 
fueron: F rancisco C olado, Pedro 
G arc ía  M aro to  y V ic to rian o  
Villanueva.

El día 13 de enero, se entregaron 
los diplomas del IV Plan de Forma
ción Continua, realizado en los loca
les de A K D -F o rm ació n  y 
Consultoría, pretendiendo la actuali
zación de los empleados públicos. La 
inscripción había sido voluntaria y 
fuera de sus horas de trabajo. El nú
mero de alumnos fue de 76, más que 
el curso anterior.

- El día 12, se declaró un incendio 
en el bloque de viviendas de la es
quina Magdalena-Trinidad, en un piso 
de la primera planta, provocado, al 
parecer, por una cocina de gas. Se 
avisó a Emergencias y llegaron los 
policías municipales, la Guardia Civil 
y los bomberos, que acabaron pronto con 
el fuego, y que no llegó a causar daños 
personales, ni de mucha importancia eco
nómica. Se había evacuado el bloque, por 
si había peligro.

- La carta al director que se publica, 
indica un problema de aguas enconado por 
el tiempo. Me enteré de ello, visité el lu
gar y es verdad que hay un flujo de agua 
constante, que se acrecienta cuando no 
hay gasto general importante, pues enton
ces hay más presión en la red. Los veci
nos me dicen de sus gestiones y avisos 
(hasta la Defensora del Pueblo). Creo que 
dura desde septiembre, que ya es durar.
Y a pesar de que se nos predica sobre el 
ahorro de agua, como deber cívico.

PREMIO A LA SOLIDARIDAD 
"EUSEBIO ORTEGA TORRES”

El del año 2003, se ha otorgado a 
Manuela Fernández del Moral, que es una 
daimieleña, religiosa de las Damas Apos
tólicas. Se le premia por su labor en la re
gión de El Alto en Bolivia, donde la pobre
za, el atraso, la marginación de la mujer, el 
analfabetismo y la carencia de los recur
sos más elementales para una vida digna,

hermana de Eusebio Ortega, dijo que 
encarnaba el espíritu misionero de su 
hermano

EN LA INDIA
Allí Manos Unidas, ha fundado una 

biblioteca y clases de alfabetización, la 
asistencia sanitaria y la enseñanza, las 
desarrollan asociaciones religiosas. En 
algunas aulas, llegan a 60 los alumnos, 
porque no se rechaza a nadie.

SALUD
El aula de Salud del Centro de Ma

yores, ha prom ocionado una charla 
sobre el tema: "Trastornos del sueño", 
impartida por Miriam Pozo Sánchez- 
Archidona, diplomada en Enfermería.

AYUDA
Las familias numerosas de Daimiel, 

se beneficiarán de una rebaja del 20% 
en la tasa de gastos de agua y recogi
da de basuras. Para poder disfrutar 
este beneficio, las familias solicitantes, 
deberán tener el certificado que acre
dite esa circunstancia, extendido por 
la Consejería de Bienestar Social.

A TU LADO
La Asociación de vecinos de San Ro

que, ha organizado un viaje, para asistir a 
ese espacio de Telecinco.

BRUTALIDAD
En una finca de la localidad, entraron 

ladrones, que robaron 40 palomas mensa
jeras y mataron 32 y también unas galli
nas. Ya decía el Guerra que: "hay gente 
"pa tó". Y que disfruta así.

VARIOS
No comenté a tiempo, que la Conceja

lía de Cultura organizó una campaña para 
destacar la fecha del 25 aniversario de la 
Constitución, nuestra Carta Magna. Con
sistió en poner a disposición de los lecto
res, revistas, libros, fotocopias de artícu
los periodísticos y todo lo que hace refe
rencia a aquel acontecimiento, que nos sir
ve de norma ya tanto años.

- Me da la buenísima noticia, Manuel 
Martín Gil. uno de los constructores del edi
ficio de la calle Mendez Núñez con restos 
artísticos notables, que se encontraron mo
nedas de la época de construcción, que lue
go figurarán en el Museo. Estupendo.

son lo esencial de estas gentes, los indios 
aymaraes. Falta sobre todo, el proyecto 
para solucionar la situación, por quienes 
deben hacerlo.

Manuela recordó que ha sido testigo 
de desastres impresionantes: la crecida del 
río San Antonio, que anegó una comarca 
entera y las masacres de Sendero Lumi
noso.

La concejala de Cooperación, Ma Je
sús Fernández Aparicio, colaborando con 
la Educación, han promocionado una cam
paña para recoger material escolar entre 
los peques para esa región.

Este año es el octavo, en que se con
cede el premio, consistente en una placa 
que recuerda el premio y la aportación 
económica para algún proyecto. La en
trega se realizó en el salón de actos del 
Ayuntamiento, presidido por el alcalde. Re
transmitida por la televisión y radio loca
les. También estaba presente el Consejo 
Local de Cooperación. Se inició con la 
actuación de la Escuela de Música. Ha
blaron: el alcalde, que razonó la concesión 
coincidente con los méritos solidarios de 
Manuela; su amiga María Núñez, contó 
algunos detalles de su obra y Trinidad, la

Manuela Fernández del Moral, ganadora del premio a la 
Solidaridad "Eusebio Ortega Torres"
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- Se anuncia que se va a res
taurar la ermita de El Carmen, 
aprovechando los trabajos de la 
Escuela- Taller, en la que hay 
inscritos 24 jóvenes que apren
derán actividades artesanales: 
carpintería, fontanería, albañile- 
ría. Se intenta recuperar este 
edificio, aprovechándolo para 
reuniones y actividades cultura
les. Es de esperar que la ima
gen de la Virgen del Carmen 
que figuraba siempre en su fron
tis, se restaure e instale como 
siempre estuvo.

Este edificio era el templo de 
los monjes carmelitas, que al ser 
expulsados cuando la "Des
amortización" de Mendizábal y 
compañía, se vendió, utilizándo
se como bodega. Por cierto que 
(lo he referido ya alguna vez) 
en sus cimientos están los res
tos de una lápida que decía: "Hic 
yace flavio Lamia, Laminium 
fundatorem". Cuando la dicho
sa expulsión, estaba estudiando 
en Madrid mi profesor de Histo
ria, D. M odesto D 'O pazo y 
Maján, cuando recibió de su fa- Virgen de 
milia la noticia que se había en
contrado esta lápida dentro del templo. Y 
vino en seguida a recuperarla, pero le die
ron la estupenda noticia, que la habían uti
lizado "para reforzar los cimientos". Pues 
ahí está.

- También he visto yo en el antiguo ar
chivo de Santa María, un recibo sobre el 
entierro del varón de Eróles, un famoso 
guerrillero de la Guerra de la Independen
cia, que murió aquí, cuando iba de viaje a

la Paz

Fuencaliente muy enfermo y estaba ente
rrado en Santa María, pero en la Guerra 
Civil, en la que tantos daimieleños fueron 
asesinados, se desenterró y destrozó el 
enterram iento, porque ya puestos, una 
brutalidad más o menos... Me enseñó el 
recibo D. Julio Mata, en el que se decía 
que: asistieron las tres parroquias (Santa 
María, San Pedro y El Carmen) y valió 12 
reales.

LA PAZ
Como es tradicional, la tar

de del 23 de enero, se celebró 
el encendido de la hoguera. 
Los días precedentes, se cele
bró un triduo en honor a la Vir
gen que había sido Patrona de 
Daimiel. El ámbito estaba re
pleto de asistentes y la hogue
ra ardió rápidam ente. Había 
puestos de chucherías, churros 
y juguetes. Por la tarde del 24, 
desfiló la procesión.

Fue una tarde-noche muy 
animada, y la gran afluencia de 
público a la ermita, recordó los 
m ejores m om entos de esta  
fiesta. Pero la apertura de las 

fiestas del Olivo Milenario, coincidió con 
ésto ¿No se restaron asistentes una cosa 
a la otra?

¿UNA SONRISA?
De mi anecdotario escolar recuerdo, que 

cuando redactaba las notas de fin de mes, 
en una escuela unitaria, se me acercó una 
alumnilla y me dijo: "Anda D. Galo, rico, pon- 
me un cinco, que siempre me suspensas".

- La Delegación de Juven
tud, organizó un viaje a Madrid, 
para asistir a la representación 
de Cabaret.

- La Guardia Civil, detuvo a 
un individuo que estaba agre
diendo a los clientes de un bar, 
rompiendo vasos y golpeando 
una máquina tragaperras, por 
lo que hubo de ser denuncia
do. Se resistió con violencia a 
su detención

PIN TU RA

IRCj <•> II Ef
S .L .DECORACION

ton su nueva gama de estucos espátula 
stuhhi, lithos y  florentino.

- Pátinas a la cera brisa y  osaka.
C/. Magdalena, 43 Telf.: 926 852 505 

Oficina: 926 85 40 40 
Móvil: 616 4348 30 

DAIMIEL (Ciudad Real)

©
(pftQMQftCOJ si.

Embutidos de calidad 

FABR IC A DE EM BUTIDO S

c/. CALIXTO HORNERO, 28 
Telf. y Fax: 85 19 43

DAIMIEL 
(Ciudad Real)
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CON D. LEOPOLDO SIERRA, PRESIDENTE 
DEL PARTIDO POPULAR EN DAIMIEL

Trabajar en la oposición, suele ser 
una labor com pleja y  en muchas oca
siones ingrata, donde las satisfacciones 
por el trabajo realizado se reducen a la 
mínima expresión y el reconocimiento  
p o r  parte  de la ciudadanía, a veces, 
inexistente. Ahora bien, tal y como he
mos planteado el juego democrático, la 
gestión de un partido en la oposición  
es tan importante como la de gobernar, 
p o r la responsabilidad que asum e de 
control y mareaje sobre los gobernan
tes. Leopoldo Sierra Gallardo, es el p re
sidente del PP en Daimiel y  responde a 
nuestras preguntas con sinceridad, res
peto a sus rivales y gran conocimiento 
de su objetivo como oposición.

¿Cómo se está desarrollando esta 
legislatura, ya como presidente del 
Partido Popular?

En prim er lugar quiero agradecer, a 
este periódico, la oportunidad que me brin
da para dar a conocer a nuestros paisa
nos el punto de vista, sobre la vida política 
de nuestro pueblo, de nuestro Grupo y 
desde un enfoque distinto al que están 
acostumbrados, que es el ofrecido por el 
Equipo Socialista. En cuanto a la pregun
ta en sí, decir en primer lugar que los re
sultados electorales nos colocaron en una 
situación concreta, no acorde con nues
tras expectativas pero, al mismo tiempo, 
poco acorde con las expectativas de otros, 
que nos daban por “desaparecidos” . A 
pesar de eso, esta legislatura la estamos 
llevando a cabo con mucho ánimo para 
trabajar con las personas que forman el 
Partido Popular, escuchando todas sus 
aportaciones y mirando siempre hacia un 
futuro para nuestro pueblo a semejanza 
de los logros que, nuestro partido, a nivel 
nacional, ha conseguido.

¿Cómo entiende que debe realizar
se una buena oposición?

Quisiera insistir en que el papel que le 
corresponde a la oposición es el de “con
trolar” la gestión que un gobierno está rea
lizando. Ese seguimiento, en nuestra loca
lidad, está a menudo lleno de trabas e im
pedimentos, lo que dificulta muchas ve
ces nuestra labor. Aun así, nuestra oposi
ción la concebimos tal y como la estamos

Leopoldo Sierra Gallardo

llevando a cabo en esta legislatura. Des
de el primer día, intentamos plantear pro
puestas acordes con el proyecto electoral 
que presentamos y podemos presumir de 
haber logrado, desde nuestros plantea
mientos, que sean creadas rampas de ac
ceso para minusválidos, concedidas becas 
para Educación Infantil, control más ex
haustivo del acceso a puestos de trabajo 
mediante convocatoria pública,...

¿Calificaría de dialogante la postu
ra del partido gobernante?

Creo que el número de años en el po
der hace que su postura, más que dialo
gante la calificaría de demagoga, poco 
transparente y muy acostum brado a la 
autosuficiencia que le da esa gran mayo
ría de concejales. Desde esta situación, el 
Grupo Socialista pretende ofrecer a los 
daimieleños, como verdad absoluta, su 
versión de los hechos y sus decisiones. La 
ubicación ilógica del nuevo polígono indus
trial, en lugar de ampliar el ya existente, 
donde las infraestructuras están creadas, 
es una prueba de ello. El desarrollo del 
parque del Carmen, como “chapuza mo
numental” otra prueba más.

¿Cuáles son los puntos sobre los 
que piensa hacer más hincapié?

Nuestro objetivo primordial es el de 
conseguir que nuestros ciudadanos lleguen 
a confiar en nuestro proyecto (atención a 
los colectivos más desfavorecidos, al em 
pleo, a los altos impuestos,...), en nuestra 
forma de ver las cosas y en nuestra ho
nestidad. Intentar llevar a cabo nuestro 
programa, así como velar para que el Equi
po de Gobierno cumpla sus promesas, cen
trarán nuestra atención, aunque estamos 
observando que muchas de sus ideas na
cen de nuestro propio programa electoral, 
como los vecinos pueden comprobar si 
dedican un momento a echarles un vistazo. 
Eso sí, pensamos que lo que está funcio
nando debería mejorarse y, sobre todo, ha
cer hincapié en que algunos proyectos “que 
van para largo” (piscina, Centro de Diag
nóstico, velódromo...) se cumplan de mane
ra efectiva y no se quede en propaganda 
para tres o cuatro comicios electorales, como 
ya nos tiene acostumbrados el PSOE.

¿Cuál es su valoración de nuestra 
ciudad en la actualidad?

Sinceramente pienso que Daimiel es 
una ciudad que crece y ofrece ciertas 
mejoras respecto a pasados años (¡esta
ría bueno que no fuera así!). Ahora bien, 
existen varios aspectos dignos de consi-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #170, 1/2/2004.



Febrero 2004
Pág. 10 i a s i m a sn eD a iiM ie L

El trabajo de la oposición en el Ayuntamiento, no siempre es reconocido

deración que los daimieleños deberían va
lorar, como es la ausencia de soluciones 
al problema laboral, haciendo que la gente 
piense que su única meta es la de ponerse 
encim a un peto am arillo durante unos 
meses al año, al igual que permitir que si
gan saliendo tantos trabajadores hacia 
Madrid. Después de doce años de gobier
no socialista, los parados aumentan, la 
fiscalidad es excesiva en comparación con 
los servicios ofrecidos, las empresas que 
vienen a Daimiel no se ajustan a las nece
sidades ecológicas de nuestro acuífero y 
además repercuten, muy poco, en la ofer
ta de trabajo (tan amplia y beneficiosa) que 
se prometía a nuestros ciudadanos, nues
tros jóvenes no tienen alternativas noctur
nas de ocio y la inseguridad ciudadana en 
nuestro pueblo está siendo un problema que 
va creciendo, entre otras muchas cosas más.

¿Qué es lo primero que harían si 
en los próximos comicios, el PP lle
gase a la Alcaldía?

Realizar un estudio a fondo de la situa
ción económica de nuestro Ayuntamiento 
mediante una “auditoría”, saneando las cuen
tas del mismo, porque ciertamente asusta 
pensar que algún día el “grifo” de las sub
venciones se cierre. Al día siguiente nos 
pondríamos manos a la obra para hacer 
realidad lo que, desde un estudio serio y 
comprometido, hubiéramos propuesto a 
nuestros ciudadanos en la Campaña Elec
toral, como una bajada de los impuestos,

mejorar la sanidad, promover viviendas de 
protección pública (en lugar de tantos le
treros que se eternizan en algunos barrios), 
estabilidad en los puestos de trabajo, pro
tección de las PYMES,... en fin, una políti
ca afín a la mantenida desde el Gobierno 
Central, que apueste por una sociedad más 
cercana al siglo XXI que al siglo XIX.

¿Qué borraría de la historia de 
Daimiel?

La Historia está ahí, no para intentar 
borrar nada de ella, sino para aprender de 
los aciertos y de los errores, para que és
tos no se repitan; el caso más reciente al 
que puedo referirme, es el desastre que 
supuso, para nuestros agricultores, el cie
rre de la Cooperativa “La Daimieleña”, 
después de haber sido un modelo a seguir 
a nivel internacio
nal, al igual que el 
futuro que se tie
ne reservado a sus 
terrenos. Creo que 
esas heridas no ci
catrizan y nuestros 
n ie to s segu irán  
preguntando por 
qué aquí no pros
peró algo que es un 
orgullo para otras 
localidades cerca
nas.

¿Está siendo 
efectivo el rele-

Esta legislatura la 
estam os llevando a  

cabo con mucho ánimo 
p ara  tra b a ja r con las 

person as que form an el 
P artido  Popular, 

escuchando to d a s sus 
aportaciones y  m irando  
siem pre hacia un fu turo  

p a ra  nuestro pueblo

vo generacional al frente del PP en 
Daimiel?

Aún es temprano para hacer una eva
luación objetiva de este relevo, aunque sí es 
cierto que hemos comenzado a caminar con 
buen pie y muchas ganas de ofrecer una 
seria alternativa. Creo que estamos siguien
do la línea adecuada y más que mostrar una 
opinión personal, serán las próximas elec
ciones las que tendrán que valorarlo. Si pue
do destacar una virtud, sería la de presumir 
de nuestro carácter moderado aunque fir
me en el diálogo ante cualquier tema o cues
tión que repercuta en el futuro de Daimiel.

¿Que mensaje mandaría a los dai
mieleños?

Francamente, queremos transm itir a 
nuestros vecinos que estamos creando un 
partido que, al igual que se dio en su mo
mento una oportunidad para que goberna
se España, consiguiendo grandes cosas 
(sin demagogias, pero con hechos) y un 
progreso sin precedentes, nos gustaría que 
Daimiel abriese los ojos y le diera una 
oportunidad a nivel local, con el apoyo y la 
ayuda de todos los daimieleños.

M IG U E L A N G E L FANEGA

PULIDOS • ABRILLANTADOS - LIMPIEZAS EN GENERAL

MAGDALENA, 19 Bajo B 
Telfs.: 85 33 49 y 85 19 03 

13250 DAIMIEL (Ciudad Real)
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UN NUEVO ANO
Se ha iniciado el año 2004 con buenos augurios, mis buenas hechi

ceras así lo aseguran. Dicen que los años bisiestos suelen serlo y este 
lo es. Dicen que será un ejercicio favorable en la evolución económica 
y cultural y los datos que se vislumbran así lo confirman: cesión de 
¡ 155.000 metros cuadrados de la Administración Central a la Munici
pal, con fines no especulativos!, piscina cubierta, velódromo, más 
superficies verdes, desarrollo de los terrenos de la antigua cooperati
va, autovía, residencia para discapacitados y de mayores, etc. se de
tecta un esfuerzo de las diferentes administraciones conducente a 
elevar las cotas de bienestar social de la población.

Sorprendentemente, no son sólo mis buenas hechiceras las que 
vaticinan tanta prosperidad, para la cultura de Extremo Oriente el día 
20 de enero se inició el Año Nuevo chino -que ha nacido bajo el signo 
"del mono”-, lo que rearfirma los augurios favorables a la economía, 
cultura y convivencia social; que así sea.

Algo debe de ser cierto, pues el ambiente local ha estado muy anima
do con las clásicas festividades: de Año Nuevo y Reyes, las de los llama
dos "santos viejos", aunque San Antón se resiste a impartir benciones, la 
fiesta del olivo milenario y, en el horizonte próximo, los Carnavales.

JESUALDO SANCHEZ 
BUSTOS

para dar el alimento preciso; y, lloroso, se pone de rodillas implorando a 
gritos la ayuda de las diez o doce personas del local. Las viejas asustadas 
abandonan el local, a la vez que oyen: "gracias, hoy comerán mis hijos", 
pues ha recaudado los dos euros. Ya en la calle, las ancianas escuchan los 
acordes de un acordeón manejado por otro joven que a grandes voces 
dice de estar sin trabajo por lo que pide ayuda. En la puerta de la Parro
quia, a donde van a invocar al santo del día, las acosa otro individuo joven 
implorando caridad,... y a la salida del templo se repite la escena con una, 
al parecer madre de dos niñas, que dice no tener para dalles comida.

Las hechiceras comentan: "Antes salvo una docena todos éra
mos, más o menos, pobres y había mendicidad; ahora, cuando hay un 
apartado en la declaración de la Renta para beneficencia, con institu
ciones para atender a los menesterosos (Cáritas, Cruz Roja, etc.), con 
unos niveles de renta impensables hace unos años, algo está fallando 
cuando se ven escenas como éstas y quedan sospechas si no se 
esconderá algo de picaresca".

Asunto éste, el de la mendicidad, muy delicado y de difícil trata
miento, ya que el abordarlo puede interpretarse como falta de sensibi
lidad social y carencia de humanitarismo, pero si se obvia suele 
incentivar el problema, que es general e independiente de los recursos 
institucionales para erradicarlo.

HORIZONTES CULTURALES
Progresan las obras del que será Museo Municipal y, a la vez, las 

donaciones de material arqueológico representativo de las diferentes 
culturas que se desarrollaron en nuestra comarca; si a estas donaciones 
se aumentan con otras aportaciones almacenadas en otros centros 

culturales como los procedentes de las Motillas, 
o la pilastra visigótica, o las tallas del Museo 
Diocesano cedidas temporalmente y que deben 
volver a su lugar de origen, el museo futuro pue
de tener empaque y servir de foco cultural y de 
atracción para visitantes. Yo estoy tras una pie
za que puede ser única, si acierto en mis previ
siones: una pieza lítica con pinturas rupestres... 
o tal vez sea un fiasco, el tiempo lo dirá.

Otra de las novedades culturales, es la re
cuperación de la ermita del Carmelo que, si se 
acierta en su restauración, dándole la tipología 
primitiva y reconstruyendo la 4onja de acceso 
cuya carencia se acusa por el desnivel entre el 
piso exterior y las puertas de entrada a la ermita, 
se lograría la recuperación de un edificio del siglo 
XVtt

Por cierto ahora que han estado de actualidad 
los meteoritos sabes, paciente lector que por el año 
1840, cayó uno que incendió el vacío convento; y, 
desde entonces, quedó la frase de "peor que lo que 
cayó en el Carmen" para señalar un fenómeno des
tructor y poco conocido; pues ya lo sabes.

ALGO FALLA
Las bajas temperaturas que padecemos hacen que Benita y "Chivera", 

cuando discurrían por la calle, busquen el refugio de un establecimiento 
para ingerir una infusión; cuando están degustándolas, se oye una voz 
estridente de un individuo joven que empuja un cochecito con dos niños, 
al parecer somnoliento, y con sus voces manifiesta que le faltan dos euros
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PLENO MUNICIPAL DE ENERO
Ha sido, sin lugar a dudas, uno de los 

más políticos que se recuerdan. Dos pun
tos aglutinaron un denso cruce de mani
festaciones: El Plan Especial del Alto  
Guadiana y  el acuerdo entre el Ayunta
miento y Caja Rural por los terrenos de 
la antigua Cooperativa la Daimieleña.

La necesidad de garantizar, definitiva
mente, el agua en nuestra zona, es algo 
que no se va solucionar en dos días, pero 
cuando tengamos el borrador del Plan en 
nuestras manos, en las páginas de nuestra 
publicación aportaremos nuestra opinión 
a algo tan importante para el futuro de 
nuestra región.

Los terrenos de la Cooperativa, s i
guen siendo motivo de polém ica entre 
los dos grupos po lítico s del A yu n ta 
miento, y dudamos mucho, que se llegue 
a un punto de encuentro entre ambos. Los 
que tienen capacidad de decisión han lle
gado a un acuerdo que, según afirman, es 
beneficioso para Daimiel, pues supone un 
valor añadido para el patrimonio de los dai
mieleños en torno al millón y medio de 
euros, mientras que la oposición acusa de 
que se ha especulado con la recalificación 
de los terrenos. Sea como fuere, el deba
te y el diálogo siempre fueron buenos.

CRISTINA MAESTRE, 
CANDIDATA AL SENADO

En la actualidad es la concejala de 
Bienestar Social del Ayuntamiento y ha

MIGUEL ANGEL FANEGA

sido elegida por el Partido Socialista Obre
ro Español, como candidata número dos 
al Senado en nuestra provincia, para las 
elecciones del próximo 14M.

La candidata afirma que se trataba de 
una oferta "imposible de rechazar", por la 
reponsabilidad que conlleva. Confiamos 
que, de salir elegida, mire de reojo a su 
ciudad y sepa "barrer hacia dentro".

FALLECIO EMMANUEL NYAMBE
El joven de Zambia que sufría cuatro 

malformaciones congénitas en arterias y 
venas del corazón, y que la Junta de Her
mandades de nuestra Semana Santa pre
tendía traer al hospital Virgen del Rocio 
de Sevilla para intentar salvar su vida, fa
lleció el pasado 11 de enero, siendo ente
rrado dos días después.

El presidente de la Junta de Herman
dades, Francisco García Simal, manifestó 
en rueda de prensa su malestar por el tra

to recibido por parte de la embajada fran
cesa en aquel país. Desde junio hasta el 
pasado noviembre o diciembre, han man
tenido bloqueado el traslado de Emmanuel 
y su madre a España, alegando que una 
ONG (al parecer inexistente), se encar
garía de la operación del joven.

Agradeció García Simal, a ciertos me
dios de comunicación y personas, su im
plicación en este asunto, como Enrique 
Belda, Angeles Sanroma y Prado Pérez, 
que contribuyeron a desbloquear la situa
ción.

De los 9.000 euros recaudados para la 
operación de Emmanuel, algo menos de 
mil han sido gastados en viajes y pape
leos, pero el resto, se pretende destinar a 
una causa de similares características, por 
lo que se está en contacto con un obispo 
de Zambia, para captar una persona que 
pudiera estar en una situación, si no tan 
desesperada, al menos preocupante.

Un suspenso a los burócratas que con 
sus malas actuaciones -u omisiones-, jue
gan con la vida de los demás.

CARTEL DE SEMANA SANTA
El próximo sábado, día siete de febre

ro, se hará público el fallo del jurado que 
determinará que fotografía se lucirá en el 
cartel de la próxima Semana Santa dai
mieleña.

Se han presentado 16 personas al cer
tamen que, al igual que el pasado año, es
tará dotado con 300 euros y ser el cartel 
anunciador de la Semana Grande para el 
ganador. También se otorgarán dos accé
sit de 100 euros para sendas fotografías.

CARNAVAL 2004
El próximo día 24 de febrero, será el 

martes de Carnaval en nuestra localidad, 
pero desde el anterior fin de semana, 
presumiblemente desde el viernes día 20, 
habrá instalada una carpa donde se desa
rrollarán la mayor parte de las actividades 
propias del Carnaval.

Al cierre de esta edición, no conoce
mos quien será designado como "Masca
ra Guarrona", pero confiamos en que será 
alguien muy vinculado a la fiesta.

Las comparsas y chirigotas, ultiman sus 
detalles, guardando celosamente el moti
vo escogido para este año. Entendemos 
que el acierto y buen gusto que suelen te
ner, les lleve a triunfar, tanto dentro como 
fuera de Daimiel
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LA ASOCIACION CULTURAL 
BOLOTE CUMPLE 25 AÑOS
Es un cuarto de siglo, el que lleva esta 

asociación daimieleña recuperando tradi
ciones y costumbres populares de nuestra 
localidad, para evitar que se pierdan con 
el paso del tiempo y con la evolución pro
pia de los nuevos adelantos.

Rosa Fernández Espartero y Pepe Sie
rra -pregoneros de la última Feria y Fies- 
tas-, lideran esta agrupación que todos los 
años desarrolla innumerables actividades 
de tipo cultural. En la actualidad, y para 
conmemorar el vigésimo quinto cumplea
ños de la asociación, están construyendo 
un bombo -en la fotografía adjunta, se pue
de apreciar como van las obras-, en el 
parque "Pedreros". El bombo es una cons
trucción que se supone, data de la edad 
del bronce y que hasta no hace mucho 
tiempo, ha formado parte del paisaje rural 
daimieleño. La escasez de este tipo de 
edificaciones, debido a la destrucción de 
los que había, ha llevado a la asociación 
Bolote a perpetuar su existencia para que, 
generaciones futuras, puedan contemplar 
una construcción de sus antepasados. Las 
piedras del bombo, se están uniendo de 
forma artesanal, colocadas una sobre otra, 
sin ningún tipo de material que las adhiera 
entre sí.

Además de esta iniciativa, Bolote co
laborará con la Banda Municipal de M ú
sica, para adaptar piezas populares que 
puedan ser representadas. Igualm ente 
editará un "Bolotín", que recogerá las ac
tividades de la asociación a lo largo de 
estos veinticinco años. Organizarán el ha
bitual encuentro Folk, una exposición 
etnográfica, una muestra con una proyec
ción de villancicos y un recital con todas 
las personas que han pasado por Bolote.

LA EMPRESA TAUROTORO 
GESTIONARÁ LA 

PLAZA DE TOROS
La empresa está gestionada por José 

M aría González de Caldas y José Jesús 
Cañas y, durante los próximos dos años, 
serán los encargados de organizar los 
festejos taurinos de nuestra localidad.

Al concurso público, se presentaron 
otras dos empresas: Eurosur e Invertauro. 
Esta última era la gestionaba el coso dai
mieleño hasta ahora.

Según el concejal de Festejos, Miguel 
Angel Escuderos, la propuesta económi
ca realizada por esta empresa, ha sido 
decisiva a la hora de elección, así como el 
apoyo al torero local Luis Miguel Vázquez.

Taurotoro, gestiona otras importantes 
plazas como Córdoba y Granada.

BALANCE 2003 DE 
LA BIBLIOTECA MUNICIPAL
En palabras de la coordinadora del área 

de Cultura, Josefina Villegas, el balance 
ha sido "muy positivo". A lo largo del año, 
se han acogido al préstamo unas 21.185 
personas, llegando a sumar 45.000 usua
rios a lo largo del 2003. El número de 
carnets, ha aumentado en 575, llegando a 
sumar un total de 4.100.

Se han adquirido 703 libros para adul
tos y 348 para niños, y 787 unidades en 
soportes m agnéticos com o son el CD, 
DVD y CD ROM.

De los datos presentados, Josefina 
Villegas ha destacado el aumento de prés
tamos a personas adultas, el aumento en 
el número de socios y la realización de un 
mayor número de actividades.

Miembros de Bolote, están construyendo, artesanalmente, este bombo, para conmemorar su 25° aniversario

Venta directa de remolques 
para turismos y 4x4 
Todas las medidas

PRECIO Y CALIDAD GARANTIZADOS 
CHIMENEAS Y ESTUFAS 
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COMENTARIO AL PLAN 

ESPECIAL DEL 
ALTO GUADIANA

La aprobación del Plan Especial del Alto 
Guadiana y su puesta en funcionamiento, 
nace con muchas dificultades, ocasionadas 
por la falta de participación de los organis
mo que según la propia Ley, deberían haber 
sido consultados. Antes del periodo de in
formación pública, es necesario contar con 
el informe correspondiente del Patronato 
Rector del Parque Nacional, algo que no se 
ha realizado, aunque según fuentes bien in
formada se le entregó al presidente del Pa
tronato en el mes de octubre copia del bo
rrador. También debería haber sido conve
niente contar- con la participación o al me
nos la opinión de los Ayuntamientos afecta
dos, explicándoles con absoluta franqueza y 
rigor en qué consiste el Plan y de qué forma 
se verán afectados los ciudadanos y por úl
timo y dada la trascendencia del Proyecto y 
su repercusión medioambiental, social y eco
nómica a todas las organizaciones agrarias,-
lo mismo que se ha hecho con las Comuni
dades de Usuarios, que han participado ac
tivamente en su elaboración- e industrias 
instaladas que forzosamente necesitan sig
nificativas cantidades de agua para el man
tenimiento de su actividad, sin olvidar a las 
o rganizaciones eco log istas y 
conservacionistas.

Para damos una idea de la magnitud del 
tema y de la complejidad de su solución, 
pensemos que afecta a 5.500 kilómetro cua
drados, 42 municipios y más de 300.000 ha- 
b i ta n te s .

Se acusa a la C onfederación 
Hidrográfica del Guadiana de haber traba
jado en el Proyecto haciendo verdad lo de, 
“yo me lo guiso, yo me lo como”. Con esa 
supuesta ac titud  el trabajo , es más 
gratificante, se tienen “menos estorbos” y 
se agiliza su terminación; pero también es 
verdad, que tanto a la hora de alegaciones 
en periodo de información pública, como de 
ponerlo en práctica, se generan los mismos 
problemas que antes hemos intentado elu
dir. La política de hechos consumados cuan
do afecta a grandes intereses y a amplios 
sectores sociales termina por convertirse en 
un obstáculo que dificulta muy seriamente la 
totalidad del Proyecto. Por ello es muy necesa
rio motivar y activar la participación evitando 
en su tramo final alegaciones, supresiones e 
incorporaciones al contenido e incluso de po
sibilidad de Planes Alternativos.

Puestas así las cosas es necesario

objetivizar con toda prudencia la realidad de 
la que partimos. Y partimos de un Acuífero 
en vías serias de agotamiento. Tener bom
bas sumergidas a más de 60 metros cuando 
hace treinta años ese mismo pozo sacaba 
agua a dos metros con un "piva”, es el pan 
nuestro de cada día. La cruda realidad se 
impone y sólo mentes interesadas, insolidarias 
y obtusas se pueden negar al menos a una 
seria reflexión. El Plan Especial del Alto 
Guadiana, es según nuestro alcalde “la últi
ma esperanza para el Acuífero” . Comparto 
su opinión, pero es necesario aclarar que el 
Plan no va a traer agua a nuestros campos- 
son muchos los que lo piensan- para seguir 
con la tendencia actual, es decir que no se 
dará agua para aumentar o cuando menos 
mantener las explotaciones actuales, sino que 
tenderá a controlar las extracciones obligan
do a la instalación de contadores, a organi
zar los riegos en tiem po y form a, a 
preferenciar su uso, a aclarar de una vez 
por todas el potencial real de los recursos y 
su aprovechamiento sostenible y tener pre
visiones de futuro viviendo de las rentas sin 
agotar el capital, creando en definitiva un 
nuevo modelo de desarrollo económico agrí
cola.. También supongo, sin mucho conven
cimiento. que solucionará el mantenimiento 
del Parque Nacional, con acciones inmedia
tas y de futuro, que pasan por la exigencia 
de agua del Trasvase Tajo-Segura, hasta que, 
recuperado el Acuífero se pueda prescindir 
de sus aportes.

Dicho esto, a nadie se le escapa que son 
muchas las opiniones a tomar, las alternati
vas a contemplar y las razones para con
vencer y decidir. Desde esta perspectiva es 
la única que se podría proponer- la premura 
es evidente-, el llamado “Pacto por el Agua”, 
sacando lo aprovechable de lo ya realizado.

NUEVO APORTE DEL 
TRASVASE AL 

PARQUE NACIONAL
El estado actual del Parque Nacional , 

considerando que estamos al comienzo del 
invierno después de un otoño aceptable en 
pluviometría, y dadas todas las circunstan
cias que concurren podemos calificarlo de 
“tirando a normal”. Digo tirando a normal, 
porque no lo podemos contemplar de otra 
forma dada la estación que disfrutamos. No 
hay fuerte evaporación, la fauna tranquila y 
asentada en las escasas cien hectáreas 
encharcadas, la flora esperando paciente la 
primavera y sin peligro de incendio..., horas 
y días de calma.

EMILIO LEON LEON

Pero no están bien. Ahora deberían es
tar encharcadas en su totalidad, mil seiscien
tas hectáreas más. Los charcones que es
peran  las p rim eras rem esas de aves 
migratorias y dan el adiós a las que nos aban
donan, deberían contar con una fauna más 
variada y numerosa. El paraje tiene que es
tar preparado como un hotel de cinco estre
llas, acogedor, seguro y estable. Pero la rea
lidad se impone. El trasvase - en su míni
ma aportación cicatera y ridicula de cin
co hectómetros cúbicos- parece remiso a 
concederse con prontitud; los aportes de 
agua por escorrentía natural, Gigüela, 
G u ad ian a , A zu er y los a rro y o s  del 
Charcón de la Leona, Cañada del Gato... 
no existen, la lluvia tendría que ser espec
tacular para ponerlos en movimiento,... la 
memoria se nos pierde en el recuerdo de la 
última vez... Llegará callada como siempre 
la primavera, llamará fuerte, se dejará oír... 
.¿responderán Las Tablas al reto de la vida?, 
¿estarán de nuevo en la UCI?... La res
puesta en manos de los que siempre nos han 
defraudado, cuando no engañado. Y lo sa
ben , porque son los primeros en reconocer 
la situación, pero no sé qué les impide ser 
valientes y apostar por la vida...

Nuestras Tablas “tirando a normal”, no 
van a bien. Dentro de poco, si no se reme
dia, “tiraran a mal”, y después “a peor”... y 
volveremos a pedir agua, y desde el Trasva
se fuera de tiempo y cuando el mal está 
hecho, se nos callará de nuevo con otros 
raquíticos cinco hectómetros de los que lle
garán dos, y Las Tablas seguirán en el semi
coma al que milagrosamente, por sabiduría o 
por pura necesidad de supervivencia se han 
acomodado. Todos lo sabemos, incluidos los 
que lamentan su estado y pudiendo no lo re
median. Al menos, si tanto problema tiene 
su mantenimiento, si tan difícil es darles un 
hálito de vida y esperanza, que lo digan, que 
nos den razones... para intentar compren
der... , aunque sigamos en el lamento.
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CARTA POSTUMA AL AMIGO PEDRO PINES
Publicamos esta carta de homenaje a nuestro fallecido

administrador Pedro Díaz Pinés que, el pasado 24 de
enero, leyó en la iglesia del Convento de las Mínimas, 

antes de la celebración a la misa-funeral, nuestro director.

Querido Pedro:
Tenemos una enorme deuda de gratitud en el periódico LAS 

TABLAS contigo; y aunque en el último número de diciembre 
algunos componentes del equipo hicimos comentarios elogiosos 
a tu trayectoria y a tu decisivo trabajo en el rotativo, creo que es 
de justicia que volvamos a insistir en valorar lo que hiciste -en 
estos 14 últimos años-, en este templo, en donde te vamos a 
ofrecer una eucaristía por el eterno descanso de tu alma.

Como director de la publicación y a poco más de un mes de 
tu fallecimiento, debo recordar de nuevo el impacto, la emoción 
y la consternación que nos causó tu muerte; y no sólo a los que 
formamos el equipo de Redacción, sino también a nuestros 
suscriptores, lectores y a los daimieleños en general.

Decía yo en el panegírico que te hacía en un artículo del mes 
pasado, que es doloroso, causa gran pesar y no es fácil de admi
tir, cuando llega la muerte de una persona a la que se le quiere, 
se le admira y con la que se está en continuo contacto. Había
mos comentado ambos, en bastantes ocasiones, que ese fatídico 
día, a corto o mediano plazo, a los dos nos tendría que llegar; 
pero basta que no sucede siempre se tiene la ilusión de que el 
buen Dios, nos alargará la vida del familiar, del amigo o del com
pañero.

Quiero recordar, porque es pequeña historia, lo que tú y yo 
tuvimos que pensar, trabajar y bregar para -en aquellos primeros 
y difíciles años de gestación y nacimiento del periódico-, poner 
en marcha una publicación sin dinero y en la que ninguno tenía
mos experiencia y, luego, para lograr mantenerla durante tres 
largos lustros; unas dificultades que se acrecentaron por el in
conveniente de que ambos vivíamos en localidades distintas y 
que, nuestro contacto fundamental, era a través del teléfono y 
del fax. Recuerdo, también, que al comprobar estas enormes 
dificultades, nos dijimos más de una vez: “Bueno, estaremos sólo 
un año o dos y cuando el periódico ya se haya asentado y pres
tigiado, lo dejaremos para que lo continúen otras personas más 
jóvenes” . Y es que comprendimos, desde el primer día, que era 
muy difícil mantenerse sólo con generosidad y altruismo, sin cau
dales, ni subvenciones oficiales o privadas; pero tu excelente 
gestión económica, ayudado por los demás -la mayoría jubila
dos-, y sobre todo, “por el de arriba” como tu decías aludiendo a 
Dios, conseguimos los fines y objetivos que nos propusimos des
de su salida.

Yo comenté más de una vez -con gentes de dentro y fuera 
del periódico-, que nuestro mayor acierto fue tu fichaje, y cómo 
te incorporaste, desde el primer día, con gran ilusión y altruismo 
a esta tarea tan compleja. Y lo he vuelto a repetir con admira
ción, porque encontrar una persona tan polifacética, religiosa, 
inteligente, leal y honrada era y lo es hoy, también, dificilísimo. 
Quiero insistir en lo que has significado, por espacio de más de 
14 años: el esqueleto, el armazón y el alma del periódico LAS

Pedro Pinés, fallecido el pasado mes de 
diciembrede 2003

T A B L A S .A lg u n a s  
personas pensarán que 
estamos exagerando o 
que ahora, cuando ya 
has desaparecido , te 
echamos las flores o te 
supervaloramos; pero, 
la realidad es que fuis
te un excelente admi
nistrador y al mismo 
tiempo, un coordinador 
general de todas la sec
ciones de la publica
ción. Has sido, no como 
las enfermeras de cual
quier hospital que sólo 
trabajan las horas esti
puladas, sino como esas 
abnegadas monjas de 
la C aridad que están 
“de guardia” las 24 ho
ras del día para mejor atender a los enfermos.

Querido Pedro, tú qué ya estás más allá de las estrellas, de 
las galaxias, de los agujeros negros, de todo eso que conocemos 
como Universo y que otros llaman Ciclo, comprobarás que te 
seguimos recordando por tu inteligencia, religiosidad, honradez, 
lealtad, tenacidad, disponibilidad y por ese afán de cumplir y de 
realizar lo mejor posible tus múltiples funciones; y es importante 
que sepan todos que lo hiciste de una forma generosa y desinte
resada por tu pueblo; por lo que la gente inteligente y noble de 
Daimiel, creo que te lo debe reconocer y agradecer como se 
merece.

Hoy, en esta iglesia de las M ínimas, repleta de fam iliares, 
am igos y de personas que te querían y adm iraban, hemos 
querido tener este últim o y em otivo hom enaje a tu persona; y 
de la form a que, dada tu religiosidad, sabem os que más te 
gustaba y que más provecho puede hacer a tu alma, con una 
eucaristía. Además, en un lugar a donde acudías todos los 
años a las misas por nuestros suscriptores difuntos; una idea 
de oficiar una misa al año que creo recordar partió de ti y 
que se puso en práctica gracias a tu iniciativa. Y es que de
bem os recordar que ante todo fuiste una persona muy re li
giosa y al m ismo detallista para cualquier im portante asunto 
que afectara al periódico.

Desde el estrado de este lugar sacro -nuestro adm irado 
Convento de las M ínimas, por el que tu y yo hem os tenido 
tanta predilección-, y ante tus fam iliares (en particular tu atri
bulada esposa M arina e hijos) ante tus am igos y convecinos, 
querido Pedro, quiero en nombre de todo el periódico LAS 
TABLAS y en el mío propio, ofrecer esta m isa -que va a 
oficiar generosam ente este -sacerdote am igo- por el eterno 
descanso de tu alma. RIP.

Daimiel, 24 de enero de 2004
JESÚS SEVILLA LOZANO
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Del latín “pietate”, tanto en castellano como en latín tiene 
esta palabra varios significados, algunos de ellos -pocos- con 
implicaciones lingüísticas que parecen querer señalar ciertas in
terpretaciones más o menos indicativas de superioridad, des
precio o compasión mal interpretadas; sobre todo, en estos tiem
pos en los que nos ha tocado vivir, tan poco dados a la aprecia
ción de los valores que realmente valen la pena, pero lo que en 
realidad esconde esta palabra, es un humilde sentimiento de do
lor compartido por las desgracias, errores y crueldades perpe
trados por nuestra condición, a la vez sublime y crim inalm en
te indiferente, capaz de los m ayores sacrificios y a la vez de 
las conductas mas abyectas y dignas de reprobación y que 
constituye nuestra forma hum ana y condicionada en todos 
los aspectos, de ser.

Y vamos a dejarnos ya de generalidades e intentem os ex
poner hechos, docum entados y por desgracia -cam bia la for
ma pero no el fondo- reales y vigentes: Todos los años m ue
ren de ham bre -de ham bre pura y dura- y de enferm edades 
-perfectam ente rem ediables con solo unos pocos céntim os- 
cientos de miles de niños y de adultos. La construcción de un 
solo puñetero avión de bom bardeo, bastaría para construir y 
m antener docenas de colegios que bien gestionados, inculca
rían a los futuros adultos la absoluta racionalidad de discutir 
las diferencias con la palabra, no con los "atributos testiculares". 
Estoy harto, yo, pobre aficionado a la Historia, de ver que trope
zamos siempre con las mismas taras humanas, comprobamos 
que la experiencia no nos sirva para nada, y que se alabe y 
admire a los grandes líderes militares porque conquistaron im
perios, pero a base de sangre, violaciones, hambre, deportacio
nes, dolor de madres y un sin fin de otras aberraciones; y, en 
cambioc se ignore o menosprecie la labor de los pocos estadis
tas que tuvieron la visión de intentar gobernar a los pueblos a 
base de comprensión y sensatez, y que acabaron, en muchos 
casos, vilipendiados porque no se liaron a cachiporrazos con 
los vecinos, para dem ostrar que eran unos grandes conquis
tadores, o patriotas (patrioteros), o elegidos de cualquier dios, 
o vaya usted a saber que otra estupidez.

En cambio, nos alimentamos, intelectualmente, de indiferen
cia, irracionalidad, chafardeo, ansias de reconocimiento mal en
tendido, envidias, soberbia, orgullo y desprecio, entre otras mu
chas cosas; sin darnos cuenta de que, lo único que nos salvará 
tanto individualmente como colectivamente, será un poco de 
menos “mala leche” e hipocresía, y un poco de más de com-

E stoy harto, yo, p obre  aficionado a  la 
Historia, d e  ver  que tropezam os siem pre  

con las m ism as ta ra s  hum anas, 
com probam os que la experiencia no nos 

sirve  p a ra  nada, y  que se  a labe y  adm ire a  
los gran des líderes m ilitares porque  
conquistaron im perios, pero  a  ba se  de  

sangre, violaciones, ham bre, deportaciones, 
dolor d e  m adres y  

un sin fin d e  o tra s  aberraciones.

GREGORIO RUIZ 
DE LA HERMOSA

prensión y piedad, en la acepción más profana de esta última 
palabra, cuando, imposible utopía, experimentáramos cualquier 
dolor, sea físico o psicológico, propio o ajeno, como si fuera nues
tro o de nuestros seres más queridos. Imagino que esto, debe
mos construirlo nosotros, y que de poco nos sirve en estos casos 
profesar alguna creencia, ser ateo o agnóstico, pues no en vano

es algo hartamente experimentado a lo largo del transcurrir de 
la aventura humana, ya que estar adherido a tal o cual religión o 
el carecer de ella, no garantiza en absoluto la patente de 
bonhomía, y que buena y mala gente la hay en todos los ámbitos 
de la existencia. Humildemente, pido perdón a quién esto pueda 
molestar, pero firmemente me mantengo en mi opinión, sin pre
tender de ninguna manera ser el poseedor de la verdad. Eso lo 
dejo para los fanáticos. Por eso parece ser que la democracia 
es el gran hallazgo y "el menos malo de los sistemas políticos" 
para gobernarnos e intentar al menos mantener cierto equilibrio 
en las relaciones a todos los niveles con nosotros mismos - 
interespecífica- y con el resto de los seres, situaciones y el pro
pio planeta en que vivimos, ¿O no?

optw ro*/

Escenas de hambre, muerte o desolación, podemos verlo en televisión a 
cualquier hora y en las diferentes cadenas que podamos elegir
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CONCURSO DE 
ESCAPARATES

El presidente de la A sociación de 
Em presarios D aim ieleños, Pedro G ar
cía M uñoz, hizo entrega el pasado mes 
de enero de los prem ios del Concurso 
de E scaparates que dicha A sociación 
organiza. En esta IV edición, el prim er 
prem io correspondió a Floristería “Las 
C am elias” , siendo el segundo para “T i
pos” y concediéndose un accésit a M o
das BM. Para finalizar el acto, García 
M uñoz dirigió unas palabras a los asis
tentes en las que apoyó al pequeño co
m ercio, ya que sin éste -afirm ó- “una 
ciudad no prospera” .

CERTAMEN DE 
CARTAS DE AMOR

Otro año más ha sido convocado, por 
la  A s o c ia c ió n  de A m as de C asa  
“C alatrava” , el Certam en Local de C ar
tas de Amor, ya convertido en un pe
queño clásico al ce lebrar este año su 
décim a edición. Las cartas se pueden 
entregar directam ente o ser enviadas por 
correo a dicha Asociación hasta el día
11 de febrero a las 18 horas, y los pre
m ios se darán a conocer el día 14 de 
dicho mes a las 8 de la tarde, en un acto 
literario que tendrá lugar en el Teatro 
Ayala. Para más inform ación dirigirse 
a: A s o c ia c ió n  de A m as de C asa  
“C alatrava” , calle Travesía de las Ter
cias, 4. Daim iel 13250. C iudad Real.

CRUZ ROJA DE DAIMIEL
El Banco de Ropa de Cruz Roja de 

Daimiel, idea surgida aproxim ádam ente 
hace un año y que tiene como objetivo

El presidente de la Asociación de Empresarios, junto a la ganadora del Concurso de Escaparates, que 
correspondió a Floristería "Las Camelias"

proporcionar ropas a precios mínim os, 
e incluso de form a gratuita, a los secto
res de población  m ás necesitados de 
nuestra localidad,”ha obtenido un resul
tado bastante satisfactorio  tanto en la 
form a de recibirla como de aceptarla” , 
según declaró la presidenta de la A sam 
blea Local T eresa N o b le jas. Solo  se 
a c ep tan  d o n a c io n e s  de p re n d a s  en 
buen estado, p roporcionadas tanto por 
particu lares com o por algunos com er
cios de la p rov incia ; y para co n seg u ir
las los so lic itan tes han de re llen ar una 
ficha  y acom pañarla  de una fo to co 
p ia del D .N .I. A quellas personas in 
te re sad as en ayudar a esta generosa 
iniciativa, pueden inform arse en la sede

de Cruz Roja, calle Arenas, 64.

PARKING
Según señala la Concejalía de U rba

nismo y Vivienda, se va a proceder a la 
construcción  de un aparcam iento  p ú 
blico en nuestra  localidad, algo hace 
ya tiem po reclam ado por los ciudada
nos de D aim iel, debido a las dificultad 
que, cada vez más, supone encontrar una 
plaza para dejar nuestro vehículo, sobre 
todo, en el centro y alrededores. Según 
el pliego de condiciones, que será próxi
m am ente expuesto  al púb lico , dicho 
aparcam iento será subterráneo, consta
rá de dos pisos, y tendrá una capacidad 
m ínim a de 120 plazas, con una superfi-

E R
C O N S tK U C C lO N f iS

RAMON GQNZAL&Z 
D5L CAMPO

- Gerente -

Telf. 926  855 425  y  609 17 13 12 
Fax: 92 6  855 4 7 6

Cf. Parque Nacional Taburiente, s (n. 
1 3 2 5 0  DAIMIEL 

(Ciudad Real)

CEPYME

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #170, 1/2/2004.



Febrero 2004 | n ^  H O | ¿ Í L J l S
Pá§. 18 *  n e o a a jM ie t - c s o i s / t c A e

Centro Ocupacional Azuer

cié igual o superior a los 1.900 metros 
cuadrados, y estará ubicado en un radio 
igual o inferior a los 250 metros lineales 
considerando como centro la Plaza de 
España, con un plazo de ejecución de 
las obras estim ado en 20 meses, algo 
que según el titu lar de la Concejalía, 
Julián Sánchez V aldepeñas, “aliv iará 
sustancialm ente los problem as de apar
cam iento en el centro de la ciudad” . 
D esde n uestro  p eriód ico , acogem os  
con satisfacción esta noticia, pues en 
repetidas ocasiones liem os expuesto  
en nuestras páginas, la necesidad de 
darle una solución, al cada día más 
a g o b ia n te  p r o b le m a  d e l tr á f ic o  y  
aparcam iento en Daimiel, particu lar
m ente en el centro, y  se ha sugerido  
y  reivindicado la construcción de un  
p a rk in g .

PREMIO DE ARQUITECTURA 
“CASA DE CAMPO”

Como consecuencia del acuerdo fir
m ado, cu a tro  m eses a trá s , en tre  el 
Ayuntamiento de Daim iel y el Colegio 
Oficial de Arquitectos de Ciudad Real, 
se convocó un concurso para la elabo
ración de un proyecto destinado a la tí
pica casilla daimieleña, con el fin de que 
los propietarios de dichas edificaciones 
puedan hacer uso de él, ahorrándose de 
esta m anera el importe de dicho proyec
to, y facilitar así al mismo tiempo la con
servación y mantenim iento del paisaje 
en el medio rural

De los 10 trabajos participantes, obra 
de 30 arquitectos, ha resultado ganador 
el denom inado “Casa Blanca” , del cuál 
son autores los arquitectos JOSÉ Anto
nio Ramos Abengozar e Ignacio Vicens 
H ualde, siendo el nivel de todas las 
obras, según la Concejalía de U rbanis
mo “muy alto, por lo que ha sido muy 
com plicado otorgar el prem io” .

CENTRO 
OCUPACIONAL AZUER

Los alumnos del Centro Ocupacio
nal Azuer, por tercer año consecutivo, 
pusieron en escena una obra de teatro, 
titulada “Buena, buena, Nochebuena”, 
contando con el apoyo de la Compañía 
de Teatro Narea, realizándose posterior
mente una exposición de los trabajos lle

vados a cabo por los alumnos en el ves
tíb u lo  del T ea tro  A ya la . A n g e la  
Doménech. directora del Centro, m ani
festó que “la representación contribuye 
positivamente al desarrollo de los alum 
nos ya que trabajan aspectos com o la 
psicomotricidad, solidaridad, habilidades 
sociales, com pañerism o, expresión cor
poral en interpretación, entre otros” .

LA OMIC Y LAS REBAJAS
La O fic ina M unicipal de In fo rm a

c ió n  al C o n s u m id o r  (O M IC ) en

D aim iel, vo lv ió  a in stru irn o s, com o 
siem pre se avecina la época de re b a 
jas . de los derechos que asisten  a los 
consum idores, y nos aconsejó  sobre 
com o rea liza r adecuadam en te  n u es
tra s  co m p ra s , re co rd á n d o n o s  en tre  
o tros pun tos, que una reducción  del 
precio no tiene que significar una peor 
ca lidad  de un producto , que en estos 
debe figurar, tachado, el p recio  an te 
rio r al lado del nuevo p recio , o la  d i
fe ren c ia  en tre los concep tos reb a ja  y 
saldo.

Concejala de Consumo y responsable de la OMIC
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ZARZUELA EN DAIMIEL
El día 3 de enero en el Teatro Ay al a 

de D aim iel, organizado por la Delegación 
de Cultura y de la mano de la Asociación 
“Amigos de la Zarzuela” de Torrejón de 
Ardoz, se representó la Zarzuela “Luisa 
Fernanda”, comedia lírica en tres actos 
con música de Federico Moreno Torroba.

La acción se desarrolla a finales del 
reinado de Isabel II y en la plazuela de

González-Mohino, padre de la concejala 
de Cultura, recientemente fallecido, quien 
fue gran amante del género lírico y un gran 
actor, guardándose un minuto de silencio. 
El público que abarrotaba el teatro pudo 
disfrutar de una gran velada.

CONCEJALIA DE JUVENTUD 
Y DEPORTES

Sierra Nevada ha vuelto a ser el lugar

MALENA

Momento de la presentación de la Zarzuela en el Teatro Ayala

elegido por las Concejalías de Juventud y 
Deportes para practicar el llam ado “de
porte b lanco” . El prim er viaje se realizó 
el 23, 24 y 25 de enero y el segundo 
está previsto para el 6, 7 y 8 de febrero. 
Su precio es de 165 euros, e incluye au
tobús de ida y vuelta además de media 
pensión.

También ha organizado conjuntamen
te con la Concejalía de Cultura un viaje a 
M adrid para asistir a la representación del 
musical “Cabaret” .

Dos fueron los autocares que se des
plazaron el pasado 17 de enero a Madrid, 
para visitar en el Museo del Prado la ex
posición “M anet en el Prado”, disponien
do de tiempo libre hasta las cinco de la 
tarde, hora de entrada al Teatro Nuevo

San Javier de Madrid, girando toda la co
media en torno a la posada regentada por 
M ariana y las personas que allí viven, 
como son: Don Florito que fue antiguo es
cribiente de palacio y monárquico y su hija 
Luisa Fernanda que está enamorada de 
un militar, vive también en la posada un 
revolucionario llamado Luis Nogales y la 
joven Rosita

Según el director musical de la com 
pañía José Antonio Torres, es una de las 
obras más representativas de nuestro gé
n ero  lír ico  con una m ú sica  a leg re , 
folklórica y romántica. Según Torres, la 
zarzuela en nuestro país pasa por un buen 
momento, pues “está más viva cada día 
con un pulso vibrante que está llenando 
teatros en toda la geografía española” . 
Esta obra fue estrenada en el Teatro Cal
derón de Madrid el 26 de marzo de 1932.

Antes de la representación, el director 
musical dirigió unas palabras al público 
para  d e d ica r la  fu n c ió n  a Jo aq u ín Centro Popular "La Motilla"
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Alcalá para ver el M usical “Cabaret” , 
cuya representación está ambientada en 
la Alemania nazi de los años 30. Finaliza
da la representación se regresó a Daimiel.

TEATRO DE NAVIDAD PARA 
LOS MAS PEQUEÑOS

Durante los días de Navidad, el teatro 
Ayala se llenó de público infantil para ver 
distintas obras como “Splash” de Yllana 
Teatro; “Sopa de Calabaza” de Miman 
Teatro; “Retablillo de don Cristóbal y “Re
cital de canciones populares” .

TEATRO EN INGLES
Los alumnos de 4o de la ESO que acu

den a clases de inglés en la Escuela de 
Idiomas de la Obra Social de Caja Ma
drid, representaron en el Teatro Ayala la 
obra en inglés M acbeth . de W illiam  
Shakespeare. Fueron muchos los nervios 
de los jóvenes, ya que era la primera vez 
que se representaba una obra en inglés y 
mucho el esfuerzo realizado. Durante la 
representación, se contó con una narra
dora que hizo las veces de traductora du
rante los cuarenta y cinco minutos que duró 
la representación.

“ DESAYUNO SALUDABLE”
Tras una iniciativa llamada “Desayu

no Saludable”, organizada por AMFAR 
(Asociación de M ujeres y Fam ilias de 
Ambito Rural), cuyo objetivo es el de fo
mentar correctos hábitos alimenticios en
tre los más pequeños, cincuenta niños de 
sexto curso del Colegio Público Infante 
Don Felipe, asistieron en el marco de la 
feria de Jugarama en el Pabellón del Re
cinto Ferial al “Desayuno Saludable”, don
de se les ofrecieron productos de la tierra 
como pan, aceite, leche y cereales para 
su desayuno. Según la presidenta local de 
esta Asociación “hay que concienciar a 
los niños de la importancia de una ali
mentación sana, equilibrada y medite
rránea".

ESCUELA DE 
PADRES Y MADRES

La creación de una ”Escuela de Pa
dres y Madres” con chicos y chicas con 
discapacidad es una iniciativa del Centro 
de la Mujer. Con ello se pretende crear 
un espacio de encuentro donde los padres 
y las madres estarán asesorados por un 
psicólogo, y podrán exponer los temas que

más les preocupan en las relaciones con 
sus hijos.

Se contará con una persona licencia
da en psicología, pedagogía o diplomatura 
en psicopedagogía que se encargará de 
marcar y monitorizar la Escuela.

También, para la escuela de padres, 
se contará con un monitor para los módu

los de desarrollo evolutivo, y modificación 
de la conducta, ya que son los problemas 
más comunes en la infancia.

CONCIERTO EXTRAORDINARIO 
DE NAVIDAD DE LA BANDA 

MUNICIPAL DE MUSICA V LA 
CORAL MUNICIPAL 
"MOLTO UIUACE"

El día 27 de diciembre, en el Teatro 
Ayala de Daimiel, se ofreció el tradicio
nal concierto de Navidad. En esta oca
sión, fue una velada compartida entre la 
--------------------------------------------------

CAS DE 
DA9M&EC el 

periódico de todos 
los daimieleños

\ __________________________________ )

P A tM tei A i E>tA
Banda Municipal de M úsica y la Coral 
Municipal “Molto Vivace” . Comenzó con 
la actuación de la Banda Municipal de 
M úsica  ba jo  la D irecc ió n  de Pedro  
Sánchez-Valdepeñas Pozo que, a petición 
popular, volvió a interpretar tres movimien
tos de la obra basada en la trilogía de 
Tolkien, El Señor de los Anillos, obra muy

ap lau d id a  en los tres  m o v im ien to s: 
Gandalf, Gollum y Hobbits.

En la segunda parte, la Coral M unici
pal “Molto Vivace”, bajo la dirección de 
Jesús García-Consuegra, deleitó al públi
co que abarrotaba el teatro con la inter
pretación de tres villancicos: Uno popular 
venezolano “Alegres Pregonan” ; Din Don 
Dan de J.A. Punto y Ensalada de Carlos 
M. Marco.

A continuación, la Banda Municipal in
terpretó la conocida y popular Marcha de 
Radetzky de J. Straus, obra que siempre 
interpreta en el concierto de Navidad.

Para finalizar, esta gala musical inter
pretaron conjuntam ente la Banda y la 
Coral “Esto es Navidad”, de J. Lennon y 
Ono, “Paseo en Trineo”, “Adeste Fideles”, 
de J. Redding, “Cantad Pastores” villan
cico popular granadino finalizando con 
“Noche de Paz” , a petición del público se 
volvió a interpretar “Esto es Navidad” .

Todo el concierto fue muy aplaudido 
en cada una de las actuaciones por el nu
meroso público que abarrotó el teatro.

La Banda Municipal y la Coral "Molto Vivace" en el tradicional Concierto de Navidad
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vincia) y el sábado 31 de enero. La salida, bres, los paisajes y formas de vida en la
se efectuó a las siete y media de la maña
na desde la estación de autobuses y el pre
cio, fue de 12 euros por persona, inclu
yendo entrada a la feria y traslado en au
tobús.

región durante el siglo XX. Estuvo organi
zada por la obra social de Caja Castilla La 
Mancha. La exposición se dividió en cuatro 
etapas: Pictoralismo, fotografía documental, 
fotoperiodísmo y Postguerra (años 60 y 80).

ASCENSION GARCIA C. GALLEGO

EL AYUNTAM IENTO FLETA DOS 
AUTOBUSES PARA ASISTIR A  FITUR

Daimiel está presente un año más en 
FITUR, la Feria Internacional del Turis
mo, que se celebra en el recinto ferial Juan 
Carlos I de Madrid. Es la segunda feria del 
sector turístico más importante del mundo y 
se celebra ya su 24a edición. Los días que 
estará la exposición abierta será desde el
28 de enero hasta el 11 de febrero de 2004.

Daimiel acude, conjuntamente con el 
resto de pueblos de la Mancomunidad Tie
rra de Caballeros y Tablas de Daimiel, 
como en años anteriores, en el espacio que 
la Junta de Comunidades dispone para ello.

Este año se fletaron dos autobuses con 
55 plazas cada uno. Los días elegidos fue
ron el 30 de enero (día dedicado a la pro-

Uno de los cuadros expuesto en la Casa de Cultura

EXPOSICIONES EN NAVIDADES
Varias exposiciones pudimos contem

plar durante las pasadas Navidades. Una 
de ellas, fue "Memoria y Modernidad", que 
recogía 56 fotografías sobre las costum-

Luis Escobar, C ristina Rodero, Juan 
Ruíz de Luna, Goñi, Santiago Bernal o 
Pedro Perales, son algunos de los auto
res de esta exposición fotográfica que 
ha estado expuesta en la Casa de C ul
tura de Daimiel.

La otra exposición, estuvo en el Cen
tro del Agua. Se pudieron ver diferentes 
piezas donadas por algunos daimieleños, 
que recogen el paso de distintas culturas 
por nuestro término municipal, y que ade
más, servirán para ampliar los fondos del 
futuro museo comarcal, que aún se en
cuentra en plena remodelación.

ENTREGADOS LOS PREMIOS DEL 
TO R N EO -M O TO -G P

Fueron un total de 52 jóvenes de entre 
13 y 20 años, los que participaron en el 
Torneo Moto-GP que se llevó a cabo en 
la Sala de Ocio Alternativo de la Casa de 
Juventud.

El ganador fue Javier Aguirre Ráez, 
que recibió una mochila, camiseta y me
dalla  y el subcam peón José  M anuel 
Zoquier, obsequiado con un juego de or
denador y medalla.
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SEGUNDA FERIA INFANTIL 
DE NAVIDAD

Terminó con éxito esta "Feria In
fantil", que se celebró los pasados días 
26, 29 y 30 de diciembre.

En torno a 1.100 niños, pudieron 
disfrutar de diferentes talleres como: 
los de malabares, maquillaje, mario
netas, abalorios, cariocas, serpientes 
de cartón y pelotas, además de ac
tuaciones de payasos y música que 
han hecho reir a los más pequeños 
de nuestra ciudad.

Esta "Feria Infantil", se ha desa
rrollado en el I.E.S. "Juan D'Opazo" 
y ha sido programada desde la Con
cejalía de la Infancia.
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PROXIMA CONSTRUCCION 
DE PISOS, LOCALES 

Y COCHERAS EN: 
CALLE PRIM N* 22 Y 24

INFORMACION V V EN TA
Plaza María Cristina, 5

Urbanizaciones y Desarrollos INSER, S.A. 
Plaza María Cristina n° 5 
13250 Daimiel (C. Real) 

Teléfono Oficina: 926 854 065

HERMANDAD DE DONANTE
La Hermanad Provincial de Donantes de Sangre de Ciudad 

Real, se desplazó a Daimiel los pasados días 27, 28 y 29 de 
enero, bajo el lema "Dona Vida" recordando que no podemos 
permitir que una vida se pierda o se ponga en peligro por falta de 
sangre, porque todos estamos expuestos a sufrir un accidente o 
enfermedad y poder necesitarla. Seamos solidarios.

”(JN QUIJOTE, UN EURO”
Durante esta campaña ya se han vendido en torno a unos mil 

ejemplares, con lo cual se ha hecho la petición de otros 1.500 
ejemplares más.

El objetivo como ya comentamos el pasado mes de enero, es 
que la obra de Cervantes llegue a todos los hogares de la región 
al precio de un euro. La edición está realizada en letra pequeña, 
debido a la extensión de la obra, con una buena presentación.

La campaña se va a mantener hasta la celebración del IV 
centenario en el año 2005.

Además, la Biblioteca Municipal va a completar todas las obras 
de Cervantes para que estén a disposición del publico, algunas de 
ellas estarán en formato de CD-ROM, libros, videos infantiles o el 
Quijote en cómic e incluso, El Quijote en diferentes ediciones.

AVANCE DE ACTIVIDADES 
CULTURALES PARA LOS 

PRÓXIMOS MESES
Para el día uno de febrero estaba proyectado el concierto 

que daría la Orquesta Ampurdan en Daimiel, y que ha sido apla
zado para el mes de abril.

Muchas actividades están programadas, aunque las fechas no 
están fijadas, como es el caso del teatro de adultos, con la represen
tación de la obra "La casa de los siete balcones", de Casanova.

Para el día dos de febrero, se inaugura la exposición del 
concurso del proyecto para casilla de campo en suelo rústi
co de Daimiel, que podrá ser visitada hasta el día 25 de febrero. 
Otra exposición será la de fotografías antiguas de Daimiel y, para 
Samana Santa, está prevista la exposición de un pintor local.

También se presentarán varios libros de daimieleños, uno de 
ellos será "Mochila y Bordón", de María Teresa Simal el día 15 
de febrero.

El 21 de marzo, el grupo de teatro Yllana representará Strasti.
En el mes de marzo, empiezan las matinales de Teatro In

fantil. El día 14 con la obra "El viaje de Gloria Fuertes" de teatro 
de Malta, el día 19 "La isla del tesoro", a cargo de Carreta Tea
tro y el día 27 "Si tienes un mapa mago", puesta en escena por el 
grupo Fantasia de Negro.
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DEL ABUELO VICENTE

CAPITULO X (Continuación)
LOS AVIAD ORES.- (D urante el prim er tercio del siglo  

XX la aviación adquiere un desarrollo impresionante, desde 
aquel prim er vuelo de los hermanos Wright, en el año 1903; 
España contribuye de form a notable a la noble rivalidad que 
se establece entre países por el dominio del aire y llevará la 
voz cantante, muchas veces, con los raids de sus pilotos en 
una serie de vuelos que adquirirán caracteres épicos y  que 
el mundo seguirá con admiración: algo semejante a lo que 
es hoy la conquista del espacio. N om bres como el de R a
món Franco y  el hidro "Plus Ultra", los de Jiménez e Ig le
sias, con su vuelo de Sevilla  a Bahía (Brasil); el de Rey  
Loring, de Madrid a Manila; la Patrulla Atlántida, de Melilla 
a Guinea con hitos que quedarán en la historia de la avia
ción protagonizados p o r p ilo tos españoles, entre los años 
1926 y 1933. Pero detrás de todos ellos hay un científico  
que ha participado en el diseño de cada uno de estos vuelos: 
el capitán Mariano Barberán, manchego de Guadalajara. El 
debía de haber acompañado a Ramón Franco en la hazaña 
del "Plus Ultra", pero el raid precisaba el apoyo logístico de 
la Marina y Barberán fu e  sustituido por el teniente de navio 
Durán.

Se quiso restar, por algunos rotativos, el m érito de los 
españoles, con el pretexto de que los aparatos de vuelo eran 
de fabricación extranjera a lo que se contesto: "Eso será cier
to pero lo principal son "los h..." y esos son españoles"; con 
esta respuesta se cerró la polémica.

Como decíamos Barberán era un científico, después de

mostró ser un hombre de acción, y  en esta línea estudió  y 
realizó un vuelo sin escalas sobre el Atlántico, por su parte  
más ancha, desde Sevilla a Camagüey (Cuba), batiendo los 
récords de distancia y  tiempo; pero al clamoroso triunfo con
seguido en la primera etapa se unió la tragedia al desapare
cer en aguas del Caribe, en la parte del trayecto aparente
mente más fácil: Cuba-Méjico.

La mayor parte de las ases españoles, de la aviación, p a 
saron p o r el D aim iel de los años 1920  y confraternizaron  
con sus habitantes. Pero es mejor que lo cuente el abuelo D. 
Vicente Noblejas:

"Por entonces hubo maniobras militares y llegaron a Daimiel 
bastantes tropas, entre las que venía una escuadrilla de aeropla
nos cuyo jefe era el capitán Moreno Avella (marqués de Borja) 
y entre los pilotos recuerdo a Gándara, La Calle, Barberán y 
otros que, por haber aeródromo en Daimiel, poseían aquí su resi
dencia y no tenían más obligación que efectuar un vuelo todos 
los días sobre las tropas y que a las 9 de la mañana había termi
nado su misión. Disponían para su servicio, para ir al aeródromo, 
de un coche Ford y de una camioneta de viajeros; así que, todo 
el resto del día se lo pasaban en el Casino, donde alternaban con 
nosotros jugando al tute, al dominó, etc., según lo que más les 
gustara; y como jugando se charla de todo, supieron que tenía
mos un coto de caza en donde se pasaban buenos ratos y de
mostraron deseos de acompañamos. Como ellos disponían de 
elementos para poder ir y venir en el día (pues el coto distaba 23 
kilómetros) convinimos que a las 10 de la mañana, hora en que 
ellos habían cumplido su misión saldríamos, comeríamos, pasa
ríamos el día cazando y volveríamos a dormir a casa. El capitán 
Barberán era poco aficionado a la escopeta y en cuando llegaba 
la hora de hacer la comida se venía conmigo, que era el encar
gado de dirigirla, a la casa y actuaba de pinche pues decía que le 
gustaba ver guisar; y en aquellos ratos en que estábamos casi 
solos (pues sólo nos acompañaba la guardesa y un criado) saqué 
la impresión de que aquel hombre no tenía más vocación que el 
estudio; después supe que había hecho en colaboración con Ra
món Franco el estudio de la travesía del Atlántico y, mas tarde, 
que había efectuado él mismo, acompañado del teniente Collar, 
y que después de triunfar en su empresa habían desaparecido en 
un nuevo vuelo y no se ha vuelto a saber más de ellos, pues los 
hallazgos relacionados con este suceso no han tenido confirma
ción.

¡Pobre B arberán has abandonado este m undo com o lo

METALICA ¥ ALUMINIO

V IC T O R  G O N Z A L E Z  D E  L A  A L E J A

Acnsiaiamienio ae terrazas 
Persianas y Mamparas de Baño 

Pelayo, 28 13250 DAIMIEL 
Telf. 85 38 19 (Ciudad Real)
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abandonan casi todos los buenos, de un modo trágico! Aun 
conservo en mi mente la bondad de tu sonrisa y elevo una 
oración por ti.

Uno de los días en que regresábam os de "el Patrón" (el 
coto de caza) salió delante el Ford y nos quedamos para la 
camioneta, entre otros que no recuerdo, los capitanes G án
dara y La Calle, M anolito Alvarez y yo; delante, acom pañan
do al chofer, iban Gándara y M anolito que recom endaban al 
chofer que diera más m archa para alcanzar al Ford que se 
había distanciado; yo que iba al lado de Manolito le reconvine 
para que dejaran en paz al conductor por que suponía que 
llevábamos una m archa excesiva y me contestó M anolito, 
como práctico y sporman, que no llevara miedo que lo único 
que podía ocurrir es que se fundieran las luces y nos quedára
mos a oscuras. En efecto, no habíamos andado 5 kilómetros 
cuando nos quedamos sin luz, el conductor frenó el coche y este 
se desvió de la carretera y quedó volcado sobre un desmonte. 
Esta fue nuestra suerte pues sin un terraplén no quedábamos 
para contarlo: los cristales se hicieron cisco y cada cual salió 
por donde pudo. Ya en tierra nos preocupaba que el motor podía 
estallar, pues seguía en marcha, y el pobre chofer, exponien
do su vida, se fue al m otor y lo paró. Como todos estábam os 
ilesos (sólo teníam os que lam entar algunas cortaduras) cada 
uno com entaba el suceso a su antojo y sobraban chistes y 
ocurrencias como sucede siempre que se com enta una des
gracia que podía haber sido grave.

(El ae ró d ro m o  e s tab a  en la "R ab era" , c a rre te ra  de 
Valdepeñas a 9 kilóm etros de Daimiel).

JESUALDO SANCHEZ BUSTOS

Capitán Barberán

EL CORO DE CAMARA LAMINIUM DIO UN 
CONCIERTO EN LA LOCALIDAD DE TERRINCHES

El pasado sábado 3 de enero, el Coro 
de Cámara Laminium de Daimiel, ofre
ció un concierto de villancicos y música 
polifónica en la ciudadrealeña población 
de Terrinches. El acto, contó con la asis
tencia de numeroso público, cantando 
distintos villancicos populares de todo 
el m u n d o , a s í com o  p o r m ú sica  
polifónica de autores tan consagrados 
como Loti, Palestrina, etc. Fue ex
traordinariam ente acogido por el au
ditorio.

Este concierto, incluido en la cam
paña de m úsica de N avidad  de la 
Excma. Diputación Provincial de Ciu
dad Real, cierra el ciclo de actuaciones 
que esta agrupación iniciaba en las po
blaciones de Puertollano y Villaermosa 
durante estas Navidades.

CORO D E CÁMARA LA M IN IU M Actuación del Coro de Cámara Laminium en Terrinches
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HOTELES EDUCATIVOS "A  LA CARTA"
yVo creo que la ingenuidad sea  tan  

acusada como p a ra  ten er  
enclaustrados a  los niños la m itad  de  las 

rrn _  horas del día. Rueño, cabe o tra
FERNADO GIGANTE . , '  .

SANCHEZ posibilidad, que alguien quiera
fom en tar la conversión de  los cen tros 
educativos en in ternados . ¡¡Eso, eso, 

como los hoteles!!

Puede que alguien haga “segundas lec
turas” de todo esto (me importa un pimien
to) y lo enfoque en un terreno distinto al 
que me voy a situar (otro pimiento,... y de 
“piquillo”). Por si acaso (me “santiguo”) 
puedo prometer y prometo que les está 
escribiendo Femando Gigante, el maestro, 
el que convive día a día con el tema edu
cativo y, en su experiencia, se echa las 
manos a la cabeza cuando, un grupo de 
“percebes” y espabilados de despacho, en 
busca de alguna medalla honorífica, sa
can de la manga alguna idea con la pato
lógica y única meta de buscar el aplauso 
barato.

Les importa un “cañamón” (o les inte
resa) que el alumnado se vaya a benefi
ciar con ese proyecto, que vayan a resur
gir de sus cenizas el esfuerzo y el interés 
en detrimento de la ignorancia supina que 
se impone en los días que corren. No, sólo 
cuenta buscar el “besito” y que los padres 
se “derritan de gusto”.

Ni qué decir tiene que el profesora
do les traem os al fresco, ya que las car
tas de la im becilidad, cuando se ponen 
sobre la mesa con la intención de ser 
evaluadas por alguien que “entiende del 
tem a” , suele traer como consecuencia 
que esos “in telectualillos” queden con 
el “culo al aire” . Es m ejor así,... ¡por 
narices! El reconocim iento  social del 
profesor, su dignificación, su form ación 
para una educación de calidad y sus con
diciones laborales no son rentables... ¡ 
¡Falsos!!

Pero la vida nos enseña que sí, que hay 
caraduras que te toman el pelo, no ven
diéndote una moto, sino colgándotela aun
que vaya a pedales.

Esos ideólogos de pacotilla, que sólo 
trabajan cuando se aburren (y sólo enton

ces) convirtieron el sistema educativo en 
una ciénaga corrupta y m aloliente con 
la herética LOGSE, la cual, gracias a 
quien sea, está conociendo su A poca
lipsis. Pero los m ism os, para desgracia 
de todos, han comenzado a m over su oxi
dada m aq u in aria  para  “p o n er m alos 
cuerpos a unos” y los “dientes largos a 
otros” . ¡¡De p en a !!

Bien, a lo que voy,... que los oportunis
tas “LOGSEROS”, viendo cómo se les 
acaba su engendro, aportan un nuevo es
pantajo del que alimentarse. ¿Y que es
cupen? Pura bazofia:

¡¡Doce horas de colegio durante once 
meses!! ¡¡Libros gratis!! ¡¡Ordenadores 
para dar y regalar!!

¿A quién se le ocurre dejarse asesorar 
con unas ideas tan inútiles y carentes de 
efectividad?

Lo de las horas de colegio supongo que 
irán por otros derroteros, como tener los 
colegios abiertos para que, además de las 
cinco horas lectivas, se puedan impartir 
actividades extraescolares,... vamos, digo 
yo. No creo que la ingenuidad sea tan acu
sada como para tener enclaustrados a los 
niños la mitad de las horas del día. Bueno, 
cabe otra posibilidad, que alguien quiera 
fomentar la conversión de los centros edu
cativos en internados. ¡¡Eso, eso, como los 
hoteles!! Imagino que en el desarrollo de 
semejante maravilla tendrá cabida la op
ción, por parte de los padres, de señalar 
con una cruz si desean pensión completa 
o media pensión... vamos, digo yo.

En cuanto a los once meses, me figuro 
que se habrá quedado calvo “el genio” de 
esa brillantez, porque habrá confecciona
do una serie de habilitaciones para nues
tras aulas necesarias para soportar el so
focón de julio,... porque será julio, ¿no?

Ah, eso sí, espero que los padres y m a
dres olviden las vacaciones en ese mes 
(bueno, quizás, con el internado y la pen
sión completa de sus hijos, se puedan ir 
solos, como en la luna de miel,... ¡ ¡qué ro
mántico!!). De no ser así, ¿se imaginan 
los precios y las saturaciones de hoteles, 
toda España solicitando el mes de agos
to? Si señor, eso es pensar bien,... bien 
“cegato” .

¿U stedes creen que lo más im por
tante en este m om ento, en el que el fra
caso escolar es preocupante, la prom o
ción autom ática de los alum nos ha sido 
una aberración, los niveles de conoci
m ientos llevan tres cursos de retraso  
respecto  a nuestros años de esco lari
dad (cuando éram os unos chavales), el 
esfuerzo y la m otivación están necesi
tados de que les dé el aire (han estado 
enterrados dem asiados años), los hábi
tos de estudio y trabajo personal deben 
potenciarse desde la m ism a Educación 
Infantil; la lectura, la escritura y el cál
culo son im prescindibles en los niveles 
básicos de P rim aria ,... con todo esto 
pendiente, es más necesario un ordena
dor para cada dos alum nos que una for
m ación efectiva del profesorado?

Por último, si a todo esto le añadirnos 
el afán por continuar la mentira de los “li
bros gratis”, la cara de tontos que se nos 
queda es mayúscula. Llevamos años com
probando que este sistema de ayudas es 
una tomadura de pelo, que el alumno nun
ca llega a tener la posesión de los libros 
de texto, que no se pueden realizar técni
cas de estudio como el subrayado,... y para 
colmo,... ¡ ¡Olé, algunos quieren “dar el 
pego” a todo un país!!

¡Que Dios nos pillase o nos pille (no lo 
quiera El) confesados!
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Cuenta mi padre que cuando en una tai- 
de de 1969 lo visitó en su reducido estudio 
de la céntrica y jubilosa calle García de Pa
redes de Madrid, estaba tallando “La huida 
a Egipto”, uno de los paneles que configura
rían el trono que la junta directiva de la Co
fradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno de 
Daimiel, de la que él formaba paite y que 
encabezaba el primer presidente que tuvo 
en su historia, José Villegas Mora, le había 
encargado para su titular. Refiere, además, 
que lo que más le impresionó de aquella vi
sita, aparte de su espontánea simpatía, fue 
la soltura e inmensa rapidez con la que des
lizaba la gubia y el martillo en el nogal; y es 
que mi progenitor estaba, ahí es nada, de
lante de uno de los imagineros más impor
tantes de la historia de la escultura españo
la, don Faustino Sanz Herranz.

En efecto aquel trono se convertiría en 
la Semana Santa siguiente, aunque la llu
via no permitiera su lucimiento, en una de 
sus mejores obras en nuestro pueblo, pero 
no la única. Para la misma Hermandad, 
realizó dos años más tarde otro par de es
pectaculares conjuntos escultóricos, el tro
no de "La Virgen del Primer Dolor" y el 
paso de "Jesús habla a las mujeres de Je- 
rusalén", y una década después, concre
tamente en 1984, se inauguraba "El Ciri
neo", hasta ahora su última contribución 
al arte local; aunque mucho antes de es
tos trabajos Sanz Herranz ya era sobra
damente conocido con otros como los re
tablos de los altares de las ermitas de La 
Paz y de Las Mínimas, el de la Iglesia 
Parroquial de Santa María La Mayor, y el 
Monumento a Francisco Franco del par
que de San Pedro, primera escultura en 
piedra de su carrera, por no hablar de la 
cantidad de legados que nos deja en pue
blos y ciudades de nuestro entorno como 
"La Oración del Huerto" de Villarrubia De 
Los Ojos, las andas del patrón de Torralba 
de Calatrava, el Santísimo Cristo del Con
suelo o la imponente y gigantesca "Santa 
Cena" de Ciudad Real.

Reconozco que desde muy niño, y de
bido a mi vinculación con “Los Moraos”, 
he sido un gran admirador suyo. Su talen
to lo empecé a descubrir con ocho años 
cuando sentado al lado de la ya referida 
carroza de Jesús en el Septenario que en 
su honor se celebra todas las cuaresmas, 
me ensimismaba con las escenas esculpi
das que representaban su pasión y muer
te. En mi mente de niño, confluía a la vez

DON FAUSTINO

JUAN BAUTISTA FISAC MARTIN POZUELO

Don Faustino tiene 
la característica 

personal más 
inequívoca de 

cualquier genio que 
se precie ae serlo: 

La humildad.

tro director Jesús Sevilla me comunicaba 
a principio del mes de diciembre del pasa
do año que sería, junto al eminente doctor 
Claudio Becerro de Bengoa, el homena
jeado en la comida anual de hermandad 
que nos congrega a todo el equipo de Re
dacción y en el que se otorgó el título de 
d a im ie leñ o  del año m ás que 
merecidamente al ciclista José Antonio 
Pecharromán Fabián, me llené de alegría.

Nada más verlo, ni siquiera conocía su 
físico, me soiprendió. Su más que consi
derable estatura, coronada en el distingui
do, elegante y atractivo rictus de su cara 
ennoblecida por una tupida cabellera blan
ca, me llamó la atención. Por fin, cuando 
tuve ocasión de acercarme a él pude com
probar, tan solo en sus primeras palabras, 
la característica personal más inequívoca 
de cualquier genio que se precie de serlo: 
La humildad. El que vale siempre es hu
milde; únicamente el idiota, inútil y débil 
es orgulloso, chulo y petulante.

Su sencillez en efecto term inó por 
prendarme. Hablamos en poco tiempo de mu
chas cosas y en aquella pequeña pero gran con
versación, disfruté de los consejos de un sabio 
al que en sus ochenta y tantos floridos años el 
arte le sigue dando la vida, “-hijo mío, me co
mentó, todavía me tienes tallando”, y así espe
ro que siga, así espero que esté siempre, hasta 
que un día el verdadero Dios, le muestre su 
verdadera imagen. Hasta entonces, que nos 
siga deleitando con sus prodigiosas manos.

Don Faustino Sanz Herranz, uno de los imagineros 
españoles más importantes de todos los tiempos.

de manera poderosa la iconografía de un 
artista y la devoción a una imagen, dando 
como resultado una catequesis plástica de 
curioso y singular valor sentimental. Más 
adelante esas representaciones empeza
ron a formar parte de mi vida católica y 
cobraban importancia renovada en tantas 
horas como habré pasado limpiándolas o, 
simplemente, contemplándolas.

Debido a todo ello, uno de mis mayo
res deseos era conocerlo, y en eso puse 
más que una ilusión. Por eso, cuando núes-

Clavileño
EL VINO DE DAIMIEL

'W s
__v__
COOPERATIVA

LOS POZOS
DAIMIHI. (C. Ku.il)
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Resulta ardua la tarea de recopilar infor
mación de varias décadas pasadas y, en esta 
ocasión, no ha resultado diferente. Nos remon
taremos setenta años atrás, para hacemos una 
composición de lugar y comentarles lo que 
fueron las "Tejedoras de medias y calcetines".
Como es habitual en nosotros, recurrimos a 
una persona que nos pueda facilitar informa
ción de primera mano, siempre que esto ha sido 
posible. Doña Antonia Romero del Hombrebueno 
Gallego, nació el 26 de enero de 1918 y es una 
octogenaria de fantástica memoria, que es capaz 
de recordar todo lo acontecido en su época de 
tejedora.

¿Cuándo empezó usted en esta profe
sión de hacer medias y calcetines?

En primer lugar, tengo que decirte que por 
aquellos años, lo pasamos, económicamente, 
muy mal. Yo me quedé sin padre cuando tenía ocho meses, y cuando 
fui un poquito mayor, mi madre me llevó a la escuela; recuerdo per
fectamente que tenía que pagar una peseta al mes, por lo que al cum
plir los once años, tuve que abandonarla, pues no teníamos dinero en 
casa para poder costear estos pobres estudios.

En el año 1929, llegó una vecina a casa - Juana la Ferrela le de
cían-, y le ofreció a mi madre una máquina para hacer medias, el 
coste suponía 525 pesetas -de las de entonces- y que se la podíamos 
pagar en cómodos plazos. Aceptamos y nos quedamos con la máquina.

Al poco tiempo, la vecina necesitaba dinero para la petición de 
mano de la novia de su hijo y nos solicitó el dinero que aún le debía
mos. Nosotros no podíamos pagarla pero, por esos días, falleció un 
tío mío y partimos la herencia, de la que nos tocó la friolera de siete 
mil reales y de este modo pudimos hacer frente al pago de la máquina.

Comencé el aprendizaje y pronto le cogí el manejo; y con once 
años, ya era capaz de hacer medias a particulares y comercios.

¿Cuánto se cobraba por un par de medias entonces?
A los particulares siete reales y a los comercios algo menos, por

que empezaban a regatear y, por dejarle algo de ganancias, se les 
hacía un descuento y se le cobraban a unos seis reales "IVA incluido".

Antonia, ¿les vendía a los mismos 
comercios que les compraba el hilo? ¿Re
cuerda que comercios eran?

Ciertamente. El hilo que utilizaba, lo com
praba a los mismos comercios a los que luego 
le vendía las medias. A veces ocurría que, si 
no encontrabas el color que querías, debías 
recorrerlos todos hasta que eras capaz de ha
llarlo.

Los com ercios que recuerdo son: 
Rajamandiles, Nóteme, Aguirre, Lorenzo 
Beltrán y Domingo Moreno.

También hacía medias para las novias, 
para completar la dote. En estos casos, solía 
hacerles un dibujo en la parte de fuera -boca 
arriba-, y también se cabeceaban. De este modo 
se sacaba para ir saliendo adelante.

Algo más tarde me casé con Joaquín 
Sánchez, de la familia de "los tortas", cuando contaba con 24 años de 
edad. Tras diez largos años de noviazgo y cincuenta de casados, 
tuvimos tres de familia, dos hijas y un varón.

Acabé vendiendo la máquina por mil pesetas, porque ya, ni tenía 
tiempo ni me resultaba rentable.

Antonia, no puede imaginarse la ilusión que me ha hecho hablar 
con usted de este tema, pues mi madre, en compañía de sus hermanas, 
cuando eran solteras, también se dedicaban a fabricar medias y calce
tines para el público, con una máquina que tenían. La idea que de este 
oficio me habían transmitido, era la de su complejidad, pues fue 
durante cientos de años uno de los trabajos más valorados, debido a 
su complejidad a la hora de coordinar la lanzadera, el lizo y el peine 
sin enredarse.

¿Cuántas personas se dedicaban a este artesanal trabajo?
Había bastantes, pero yo sólo conocía a algunas: La Carmen "la 

de Tomirre", Emilia "la Padrucha", otra de "Arrastra", Carmen y Elena 
González Mohino Bastante y una servidora.

Agradecemos a Antonia Romero del Hombrebueno el valioso 
tiempo que nos ha dedicado y deseamos que Dios, le conserve la 
salud y la memoria que con sus 86 años aún mantiene.

"LAS TEJEDORAS"
D( lidias y Otón»

ANTONIO CLEMENTE GONZALEZ
V______________________________ J

Antonia Romero del Hombrebueno, con 
17 años el 9 de diciembre de 1935

Elena González Mohino Bastante, 
con 16 años el 10 de abril de 1929
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FOTOGRAFIA PARA EL RECUERDO

La imagen corresponde al equipo de fútbol 
de la empresa "OleMokola Centro de España, 
S.A.", y fue realizada en marzo del año 1947- 

Arriba, de izquierda a derecha: Cirilo Ca

sares (entrenador), £nrique Barrajón Loro, 
Miguel Marclján Maján, Fé lix  Sánchez 
Sánchez, Santos Infantes Ráez, Leonardo 
Martín Consuegra. Atilano de la Flor Velasco.

Abajo, de izquierda a derecha: Manuel Pra
do Muñoz Loaisa, Vicente Herrera Cabanes, 
tarsicio González Moraga, Félix Sánchez de 
la Nieta y Ramón Piaz ¿alazar.

PREGUNTAS QUE ESPERAN RESPUESTA
- ¿Por qué no se vigila por las autoridades responsables los 

continuos traslados o cambios de lugar de algunos contenedores 
de basura y el cumplimiento de las normas higiénicas? ¿Por qué 
no se hace una campaña de concienciación ciudadana?

- ¿Por qué no se repara y pule el piso de la plazuela de Las 
Mínimas?

- ¿Por qué nos se hace público el costo económico de la 
Fiesta del Olivo de la Plaza?

- ¿Por qué se permite el caos de aparcamientos, particular
mente en algunas calles céntricas?

- ¿Por qué tienen tanta rigidez con los aparcamientos indebi
dos en los días de procesiones, mientras demuestran bastante 
permisividad en el resto del año?

- ¿Por qué cuando se arreglan las aceras, no se pone, parale
lo a ellas, un paso para peatones en la calzada?

- ¿Por qué no se coloca en su lugar la bola de prevención, 
desplazada de su sitio, que había al principio de la calle Méndez 
Nuñez?

- ¿Por qué no se pone un rótulo de calle al principio de la de 
Molemocho?

B A R  " E L  F O R O '
Celebraciones de: 

BAUTIZOS 
COMUNIONES 

REUNIONES DE EMPRESA
Comidas caseras, gran variedad en raciones, 

pollos asados al homo y paellas

Navaseca, 48 - Telf. 85 15 79 
DAIMIEL
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AL FINAL DE LA VIDA A MI MADRE flNMEMORIANJ

XIMO HERNANDEZ

Aún siguen vivas en mis retinas 
las imágenes que cada año se re
nuevan en los umbrales del mes de 
noviembre.

El cementerio o ciudad de los muer
tos, cobra protagonismo en fechas tan 
señaladas y se convierte en el centro de 
atención para todos en general; y de un 
modo especial para los “creyentes” y que 
contamos con seres queridos que ya par
tieron hacia la eternidad y a quienes ofre
cemos como homenaje entrañable un 
recuerdo, una flor, una oración y alguna 
que otra lágrima furtiva.

Todo ello forma parte de nuestras costumbres piadosas, de nues
tra cultura en relación con los difuntos y creo modestamente que es 
algo bueno que merece conservarse aún por razones egoístas.

También a nosotros nos agrada pensar que algún día sere
mos objeto de estos sentimientos y actitudes por parte de nues
tros familiares y amigos.

Al hilo de tales conmemoraciones, surge el tema de la muer
te, realidad que nos repele por ley natural; y, sin embargo, es 
parte de la misma vida, es el final de su ocaso, pero en nuestra 
cultura occidental, la obviamos como si fuera una bicha a la que 
no conviene ni tan siquiera mencionar. Se ha convertido en un 
tabú, es decir, en una cosa oculta o sagrada que no se debe 
tocar. No nos gusta hablar de ella, no nos sienta bien que nos la 
recuerden, no es correcto sacarla a colación y en el mejor de los 
casos pasamos de puntillas sobre el tema.

El tem a  de  la m uerte, realidad  que 
nos repele p o r ley  natural, sin  

em bargo es p a r te  de  la vida m ism a
Si nos remontamos algunas décadas a los tiempos actuales, 

recordaremos el luto que se hacia visible con motivo del falleci
miento de algún familiar. Mujeres había que en torno a los cin
cuenta años ya no volvían a vestir de color, porque con interva
los de dos años o menos tiempo alguien allegado pasaba a mejor 
vida y se empalmaba un duelo con el siguiente; y los hombres, en 
la solapa o en la manga de alguna prenda de vestir exterior, m a
nifestaban su luto con un trozo de tela negra superpuesta.

Eran otros tiempos, ahora ha quedado relegado sólo a la etnia 
gitana. Asimismo, ha variado la sede del difunto; de cueipo presen
te antaño, solía ser la casa familiar del difunto donde acudían familia
res, amigos y vecinos a dar el pésame, salvo el caso en que se anunciaba 
‘ ‘la familia no recibe’ ’. En la actualidad, son mayoritariamente los tanatorios 
los llamados a cumplir esta función.

No pretendo con estas comparaciones alabar unas costumbres 
y censurar otras, todas tienen sus pros y sus contras. Lo que intento 
es reforzar la tesis de que aceptemos la muerte como parte de 
nuestro destino y tratemos de echamosla de encima lo más pronto 
posible; cómo contrasta esta actitud con la resignación y asunción 
sumisa y sagrada que destilan los versos de José María Pemán, 
salidos de lo más hondo de su ser a la muerte de su esposa.

“Por tu bondad y tu amor porque lo mandas y quieres porque es 
tuyo mi dolor. ¡Bendita sea señor la mano con que me hieres;”.

Hermosas palabras que sirven de marco a un profundo y 
bello contenido.

ADIOS A JOAQUÍN GARCIA DONAIRE, GRAN 
ESCULTOR DE FAMA INTERNACIONAL

El fallecimiento de este eminente ar
tista manchego, nacido en Ciudad Real 
en 1926, me ha cogido por sorpresa. Las 
últimas veces que le vi le encontré mejo
rado. Por discreción no quise preguntar
le. Conocí a Joaquín hace muchos años 
en la plenitud de su muy brillante carrera 
de escultor, cosechando grandes éxitos en 
España y en el extranjero, ganando im
portantes premios, recibiendo homenajes 
por doquier. Catedrático de Bellas Artes 
en la capital de España, era también aca

démico numerario de la Real Academia de Bellas Artes de San 
Fernando. Tengo que añadir que era igualmente un magnífico 
pintor. El arte lo llevaba muy dentro de su personalidad. A pesar 
de los muchos laureles y galardones que recibió, fue un hombre 
sencillo y de trato encantador, inteligente, buen conversador, muy 
culto (particularmente en su especialidad), buen amigo... Se ha
cía querer por todos. Tuve muy diversos ratos de animada char

la con él. Todas nuestras conversaciones versaban sobre Arte y 
La Mancha. Era un enamorado de su tierra con su gran conteni
do histórico-artístico, tradicional, folklórico, gastronómico... y su 
mundo de leyendas.

Le he hecho, a la largo de los años, varias entrevistas y artí
culos sobre sus magníficas esculturas, exposiciones y cuadros. 
Su pintura generalmente estaba basada en temas de su hechizante 
Mancha.

Escultor de fama mundial, tiene obras en muy diversas ciu
dades, instituciones y museos de Europa y América. Maestro 
entre los maestros, buen conferenciante, con una cultura supe
rior, de fácil conversación, cordial... como decía antes, honda
mente humano..., que tenía mucho de hombre del Renacimiento, 
adaptado a nuestra época. Y que siempre recordaré con gran 
afecto y admiración. Pues, ha sido uno de los artistas españoles 
más relevantes de la segunda mitad de la pasada centuria. Y 
pasa el mundo de los inmortales con letras de oro.

A su esposa Gianna, fémina de grandes inquietudes cultura
les y artísticas, e hijos, mi más sentido pésame.

NAVAS PAGAN
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JUAN CARLOS SENDARRUBIAS

AÑO 2003 
LAS 

TRILOGIAS

El año 2003, que acaba de finalizar, 
puede pasar a la h istoria del cine com o 
el año de la invasión de las trilogías. Du
rante los prim eros m eses del año, nos 
llegó a las pantallas el recien te  g ober
n a d o r de E s ta d o s  U n id o s , A rn o ld  
S chw arzenegger -creo haberlo  escrito  
bien-, con la 'R ebelión  de las M á q u i
nas' en “Term inator 3” . Luego, tuvim os 
la p o s ib ilid ad  de v er dos p arte s  de 
“M atrix” , en el m es de m ayo nos m e
tieron “M atrix  R eloaded“ y para no
viem bre, anunciado a bom bo y platillo, 
nada m ás y nada m enos que con un es
treno m undial sim ultáneo, nos invadie
ron con “M atrix R evolutions” . La m is
m a palabra lo dice: U na revolución y 
exceso de lo m ism o, m ás efectos espe
ciales, m ás ciencia ficción por ordena
dor y m ás m arketing. Con razón, E sta
dos Unidos, es la gran superpotencia del 
m undo, no sólo en las gue
rras, sino tam bién en la in 
dustria del cine. Y para fina
lizar el año, en el m es de d i
ciem bre, apareció  en los c i
nes la tercera parte de "El 
Señor de los a n i l l o s El re 
torno del R ey“ , y aunque se 
presentó la posibilidad de ver- 
la, algunos com o yo, nos re
sistim os a tragarnos tres ho 
ras 'y p ico ' de un cine fan 
tástico , de efectos especia
les, de im ágenes por ordena
dor y de batallas, todo un 
m ontaje  donde se echa de 
m enos aspectos básicos del 
cine com o son las in terp re
taciones, la realidad, los diá
logos, los silencios, los senti
mientos, etc. Pero sobre gus
tos no hay nada escrito, y se
guro que la tercera entrega 
de esta  trilog ía  llenará nue
vam ente los cines, rev en ta
rá  las taquillas y será un éxi
to m undial a costa  de otras 
producciones de m enor p re
supuesto y de m enor poder 
mediático. ! ¡Será que el cine 
actual es a s í!! Ya se presentó en España"El Señor de los anillos": El retorno

P ero  ah í no q u ed a  la in v as ió n  de 
las trilo g ía s . P ara este  año 2004 , ten 
d rem o s m ás te rc e ra s  p a r te s  com o: 
M isió n  Im p o s ib le , H arry  P o tte r  y el 
E p iso d io  III de S ta r W ars, incluso  en 
n u estro  país ya  se hab la  de la llegada 
de Torrente III. Al final tendrá razón 
aquel refrán que decía: “A la tercera va 
la vencida” .

La verdad  es que, las trilog ías en el 
cine, han sido utilizadas dentro de la his
toria del séptimo arte en num erosas oca
siones, no podem os o lv idarnos de la 
“G uerra de las G alax ias11 y, sobre todo, 
de las geniales en tregas de la saga de 
los Corleone en “El Padrino11, incluso las 
m as arriesgadas com o “Tres colores": 
Azul. Blanco y Rojo, de Kieslowsky so
bre los valores de la R evo lución  F ran 
cesa: Igualdad, Fraternidad y L ibertad. 
En definitiva, las trilogías intentan con

tar una historia ofrecida en 
tres tiempos: Introducción, 
N udo  y D esen lace , m e 
diante tres películas que tie
nen sentido por sí m ism as, 
pero que forman un todo in
divisible. Los m otivos del 
uso de las trilogías son d is
p a res , d esd e  los e c o n ó 
m ico s , a h o rra n d o  en  el 
m ark e tin g  al te n e r  p a rte  
de la  p u b lic id a d  h e c h a  
para  la s ig u ien te  en trega, 
la  fac ilid ad  de en g an ch ar 
al p u b lico , las ex p e c ta ti
vas de éx ito , e in c lu so  la 
in ten c ió n  de s im b o liza r 
valo res básicos y n ecesa 
rios en la v ida y buscar un 
m ensaje ético  y coheren te 
con  la  h is to ria  co n tad a , 
com o hace actualm ente el 
desconocido director espa- 
ñ o l M arc  R e c h a  en  su 
trilogía: “El árbol de las ce
rezas” , “Pau y su herm a
no" y “Las m anos vac ías” 
donde habla de la necesi
dad, del azar y del vivir con 
el deseo de exp resar con 

del Rey“ libertad los sentim ientos.
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ACTOS EN TORNO A  "NTRA. SRA. DE 
LAS CRUCES" EN MADRID

PEDRO
GONZALEZ

MOHINO

Todos los años y de una u otra forma, 
la Asociación de “Ntra. Sra. de las Cru
ces” para Daimieleños Residentes en M a
d rid  c e le b ra  esa

tos les hacemos. Me estoy refiriendo al 
“Grupo Aires M anchegos” , de la Casa de 
Castilla-La Mancha de Alcobendas y para 
cuya d irec to ra en particu lar, R afaela 
León, nunca serán suficientes las palabras 
de gratitud que podamos dedicarle, por sus 
muestras de colaboración y de largueza 
hacia nosotros; lo que unido a la venera
ción especial que por “Ntra. Sra. de las 
Cruces” siente, la convierte, aún sin serlo 
de cuna, en una daimieleña adoptiva de 
pro. Recibe, una vez más, Rafaela, nues
tro agradecimiento, que siempre se que
dará corto en proporción a lo que tú y tu 
grupo merecéis.

En los actos a nuestra Patrona, nunca 
puede faltar nuestro querido paisano 

D. Antonio Astillero

festividad tan genui- 
nam en te  m ariana 
com o es la 
In m acu lad a  C on
cepción, de una ma
nera especial. Este 
año la singularidad 
ha venido marcada 
por el estreno por 
parte de “Ntra. Sra. 
de las Cruces”, de 
un nuevo vestido 
az u l, haciendo jue
go con un manto del 
mismo color que en 
su día, hace ya m u
chos años, le había 
re g a lad o  M anuel
Martín de Bernardo, y que recientemente 
ha sido restaurado.

Con este motivo, la celebración litúrgica 
de ese día se revistió de una solemnidad 
especial, para la cual se colocó en el pres
biterio una mesa de altar adicional, con 
una imagen de la Inmaculada sobre ella 
profusamente adornada de flores, invitán
dose además a participar a ese grupo re
gional que siempre nos responde con su 
total predisposición a cuantos requerimien

Como cierre de la solemne eucaristía 
celebrada, D. Jaime Tovar bendijo, oficial
mente, los nuevos atavíos de la Virgen, 
en tanto que la m ucha gente asistente 
comentaba, satisfactoriam ente, tanto el 
desarrollo del acto litúrgico como el nue
vo aspecto externo que “Ntra Sra de las 
Cruces” ofrece.

La prolongación de este acto con la 
Virgen como protagonista, tenía lugar el 
día 21 del mismo mes de diciembre, con

la bendición de las dos capillas de madera 
recientemente confeccionadas en su ho
nor, al fin de que queden depositadas tem
poralmente en los domicilios respectivos 
de todos y cada uno de los asociados que 
integram os la recientem ente “rebau ti
zada” Herm andad de “Ntra Sra. de las 
Cruces” Asociación de Daimieleños Re
sidentes en M adrid. Fundada en 1955 
como Comunidad Originaria de Castilla- 
La Mancha, algo esto último ha motivado 
la obligación -que se nos ha impuesto-, de 
reformar y actualizar nuestros Estatutos; y 
también, a todas y cada una de las agrupa
ciones de características similares a la nues

tra. De esto, ya ha
blaré cuando se pro
duzca su aprobación 
oficial por parte de 
los organism os co
rrespondientes.

La asignación de 
las citadas capillas se 
hará  a qu ienes les 
corresponda, siguien
do un riguroso orden 
de antigüedad, como 
asociado en nuestra 
institución; y por un 
periodo de un mes, en 
cada domicilio a par
tir de enero de 2004, 
toda vez que queda
rán bendecidas y con 

el deseo de que “lleven la paz y la bendi
ción a todas las casas por donde vayan 
pasando”, según palabras de D. Antonio 
Astillero, en la sobremesa de la comida 
de hermandad que, con motivo de la Na
vidad, se celebró el día citado. Es un paso 
adelante más dado por la Hermandad, que 
aprovecha para hacernos llegar a todos 
sus mejores deseos para el próximo año, 
con la presencia de “Ntra. Sra. de las Cru
ces” como embajadora.

TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
PRISMA AUTOESCUELA
M O T O S  T U R I S M O S  - C A M I O N E S  - A U T O B U S E S  

Infórmate en: C/. Mártires» 8 • Telf. 85 39 01 • DAIMIEL
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*  Mucha sabiduría unida a mediana santi
dad, es preferible a mucha santidad con poca 
sabiduría.

San Ignacio de JCoijola

*  £a única cosa que sé, es saber que nada 
sé, y esto cabalmente me distingue de los 
demás filósofos, quienes creen saberlo 
todo.

Sócrates

*  Si me ofreciesen la sabiduría con la condi
ción de guardarla para mí sin comunicarla a 
nadie, no la querría.

Séneca
v_______________________________

e e c s n n s s
* £1 sabio no sigue los mandamientos de la 
leyes. sino de la virtud.

Antístenes

*  SI saber no ocupa lugar.
Anónimo

*  jCos sabios son  lo s que buscan la  sabiduría, 
lo s necios piensan ya  haberla encontrado.

Napoleón.

* Muchos habrían podido llegar a la sabiduría 
si no se hubiesen creído ya suficientemente 
sabios.

[Juan £uís Vives

m i c r o  c  i  1 1 s  r i  ; s
Un preso le pregunta a otro que 

por qué está allí.
Porque no me dejan salir, le contes
ta.

¿Por qué se casan las mujeres"? 
Por falta de experiencia.
¿Por qué se divorcian'?
Por falta de paciencia.
¿Por qué se vuelven a casar"?
Por falta de memoria.

Mamá, mamá... este pan está 
blando.
Pues dile que se calle al condenado.

Era una vaca tan flaca, pero tan 
flaca, que en vez de dar leche daba 
lástima.

Dos borrachos en un bar, uno le 
dice al otro:
¡Para ya de beber, que te estás 
poniendo borroso!

Era una familia tan numerosa 
que, cuando llegaba el padre, los 
hijos escondían a la madre.

Era tan numerosa esa familia que 
la cigüeña dormía con ellos.

Madre e hijo están en el cine 
viendo la película Apolo 13; en 
un momento de la película, el 
niño le comenta a su mamá: 
¿Cómo no quieren tener proble
mas, si el piloto es Forrest 
Gump"?

¿Cuál es el letrero más leído en 
época navideña"?
No incluye baterías.

¿Qué pasa si un elefante se para 
sobre una pata"? Pues que deja a los 
patitos huérfanos.

.

- Los adolescentes piensan que el futuro 
nunca llega. Mientras no pocos maduros 
temen que el futuro pasó ya sin enterar
se.

- Un sujeto antipático está siempre mo
lesto y aburrido consigo mismo. V nunca 
sabemos si está enfadado con nosotros o 
no.

- l a s  boras felices son breves y esca
sas..., pero nos dejan el recuerdo y  alien
tan la esperanza.

- Un buen sujetador -ceñido con arte-, 
convierte una puesta de sol en una suelta 
de globos o en palomas prestas a volar.

Sostén -en cambio-, evoca algo cadu
co que hay que apuntalar.

- He conocido más de quince mil pacien
tes y  otras tantas personas en mis confe
rencias y  banquetes, y  puedo asegurar 
no fjaber conocido persona alguna que 
no fuese interesante, por anodina que 
parezca, ¡j odos somos únicos, irrepetibles 
e insustituibles. Particularmente 'TU.

v______________________________
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FORNERIAS

Óantiago 
9 l̂aríínez cTomes
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SENSACIONAL PRIMERA 
VUELTA DEL DAIMIEL C.F.

Cuando ha finalizado la primera vuelta 
en la Primera División Autonómica, el 
Daimiel C.F. ha realizado la mejor prime
ra vuelta de su historia. Con 50 puntos en 
su casillero de los 19 partidos jugados, el 
equipo de nuestra ciudad ocupa el primer 
puesto de la clasificación general.

Sólo ha perdido un encuentro, precisa
mente ante su más inmediato perseguidor,

damos con ese publico, que se volcó con 
el equipo viendo lo que ocurría en el terre
no de juego. Al final del partido todos los 
aficionados puestos en pie despedían a to
dos los jugadores con un fuerte aplauso. 
A parte de este  resu ltado  negativo  el 
Daimiel C.F. tiene en su casillero dos em
pates, uno fuera y otro dentro, el resto de 
encuentros son victorias. Fuera de nues-

TOMAS GARCIA CONSUEGRA

El Daimiel G.J. 
ha realizado la 
mejor primera 
vuelta de su 

historia. Con 50  
puntos en su 

casillero de los 19 
partidos jugados

Esperemos que la segunda vuelta sea tan buena como esta primera que acaba de terminar

el Tarazona, partido que se perdió por cir
cunstancias fuera de lo común y que los 
aficionados que se desplazaron al nuevo 
estadio vieron en aquel partido, con nueve 
bajas en la plantilla y un arbitraje que es 
mejor no recordar, dejando al Daimiel con 
diez jugadores. Partido del que nos que-

tra localidad no ha perdido un solo partido, 
siendo el único equipo de la competición 
que ha conseguido esto.

Es el equipo máximo goleador de la 
Liga, con 54 goles a favor. Los cuatro 
goleadores del equipo son: Jesús Tejado 
con 10 goles, le siguen Jaime Romero y

Kapa ambos con 8 goles, Antonio Castillo 
5 y después hay varios jugadores hasta 
completar los 54. También hay que desta
car que los daimieleños son el equipo que 
menos goles han encajado.

Según el gabinete de prensa del club, 
nos ha hecho llegar una nota, que Salva
dor Malagón, durante los 19 partidos de 
competición ha utilizado a 27 jugadores 
incluido los del Daimiel B. También des
tacar que hay ocho jugadores que han so
brepasado los mil minutos de juego que 
han sido Olmedo, Angel, Floren, Kapa, Javi 
Gil, Treceño, Edu, y Jesús Tejado

HOSTAL - RESTAURANTE

i*
* ' \

Las Brujas p'.í

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES 
SALONES CON AIRE ACONDICIONADO 

HABITACIONES EQUIPADAS CON T V.

Trios.: 85 22 11 - 85 22 89 - 13250 DRIMIÉl (CReol) Teléfono: 926 / 85 43 51 - DAIMIEL (Ciudad Real)
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AL DAIMIEL JUVENIL LIGA NACIONAL LE 
HA FALTADO SUERTE

En el fútbol el factor suerte es primor
dial en muchos momentos, y eso es lo que 
le ha fallado al conjunto  de Joaquín  
Calahorra. Con ésto no queremos tratar 
de echarle una mano a este conjunto, por 
que cuando un equipo lleva 10 jornadas 
sin haber conseguido la victoria, es que 
algo no funciona. Nosotros que hemos vis
to muchos partidos, no podemos regatear 
el esfuerzo y la lucha mantienen en el te

rreno de juego, pero también ha habido mo
mentos en que los chicos se han despista
do y han perdido la concentración, y al fi
nal del partido los puntos se han ido para 
otros sitio. La segunda vuelta no ha hecho 
nada mas que comenzar, hay muchos pun
tos enjuego, y a pesar de que la situación 
no es muy halagüeña, se puede salvar la 
categoría. Si este equipo funcionó a prin
cipio de temporada por que no puede me

E1 fútbol de Daimiel, está teniendo una buena temporada por lo general

jorar ahora. Desde el periódico LAS TA
BLAS animamos a todos los jugadores y 
al cuerpo técnico para que hagan un es
fuerzo y se consiga el objetivo de mante
ner la categoría. Sólo se debe ganar tres o 
cuatro partidos para salir del pozo.

En cuanto al juvenil Liga Provincial. 
como ya venimos informando a nuestros 
lectores, es el equipo mas joven de la ca
tegoría, y por mucho que quieren esfor
zarse, las victorias no les están sonriendo. 
Pero lo mas importante es que los chicos 
disfruten, vayan cogiendo confianza y pro
curen hacer lo que están haciendo: Jugar 
bien, y los resultados ya vendrán. De mo
mento, Román está llevando bien al equi
po, y gusta por donde pasa por realizar un 
juego vistoso. Así lo han dicho otros com
pañeros de la información, y que nosotros
10 ratificamos.

La puntuación del trofeo a la regulari
dad, donado por Joyería Tomás García 
Consuegra cuando se ha jugado la jomada
11 es la siguiente: Yuri, 85 puntos; Moraga, 
83; Javi Molina, 75; Juanjo, Roberto y Josevi 
con 74 puntos; Ricardo y Calahorra, 62; 
Cuesta, 62, Borja 59; Fran, 58; Posci 47; 
David, 34. Estos son los 13 mejores del 
equipo con mayor puntuación.

T.G.C.

El DAIMIEL B. 
A MEJORAR EN LA 
SEGUNDA VUELTA
El conjunto que dirige Saturnino Ruíz de la Hermosa, se 

encuentra en la décima posición con tres victorias y nueve 
derrotas. Las lesiones y dejar jugadores al primer equipo ha 
hecho que en muchos partidos no haya estado al completo, 
por lo que ha habido que improvisar muchas veces la alinea
ción. Ese es uno de los motivos por lo que este equipo está 
ocupando posición en la zona baja de la clasificación, aunque 
lo de menos son los resultados, ya que tampoco se les exi
gen.

Hace falta que los chicos sigan jugando con esa ilusión 
que han desmotrado a lo largo de la primera vuelta, y estén 
preparados para cuando les llamen para primer equipo.

T.G.C.

V____________________________________ J

EL ATLETICO DE 
DAIMIEL INVICTO

Sensacional temporada esta realizando el Atlético de 
Daimiel sin haber perdido ningún partido en la primera vuel
ta. Los ch ico s que p re s id e  Juan  F ran c isco  G óm ez 
Cambronera, se han consolidado en el primer puesto y lleva 
más de nueve jornadas, ocupando esa posición. Lleva 34 
puntos, 6 más que su inmediato perseguidor el Santa Cruz; 
y, además, son los máximos goleadores de la competición 
con 29 goles a favor, y el equipo que menos goles ha recibi
do, tan solo 5 goles. Un palmarás importante para afrontar 
la segunda vuelta con posibilidades, aunque queda muchos 
partidos por jugar. Aun no hay nada decidido, pero puede 
ser uno de los candidatos a subir de categoría, sus jugadores 
cada vez que salen al campo lo hacen muy mentalizados, lo 
que les hace estar en tensión durante los noventa minutos 
enjuego.I______________________ T-G-C- J
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MEJOR 
IMPOSIBLE
El Gar Sánchez y Daigas, de la P ri

m era División Nacional de Baloncesto, 
se está convirtiendo en uno de los m e
jores equipos de su grupo. La calidad 
del juego de sus jugadores, ha hecho que 
de este conjunto se esté hablando del 
equipo a batir y el más temible para cual
quier rival. Los resultados les están son
riendo, hay una buena plantilla que se 
entrega al máximo en cada encuentro, 
por lo que hace que el pabellón esté más 
lleno de publico viendo la entrega de to
dos los jugadores.

El G ar Sánchez y Daigas es el se
gundo clasificado. Es un conjunto que 
esta haciendo m ucho daño a sus riva
les. De los doce partidos disputado ha 
ganado nueve, una m arca im portante, y 
sólo ha perdido tres partidos en su p ri
m er año en esta  ca tegoría . En estos 
m om entos se encuentra a un punto del 
prim er clasificado, el conjunto de la ca
pital C.B. C iudad Real.

El equipo de nuestra localidad, se ha 
convertido en el segundo m ejor equipo 
en defensa, no ha perdido ningún parti
do en casa en toda la prim era vuelta. 
Por ello, Bernardo entrenador del equi
po, se encuentra muy satisfecho de sus 
jugadores.

Cuando com enzó la tem porada este 
equipo se proyectó para m antener la ca
tegoría. Hoy todo ha cambiado, y aun
que el entrenador dice que sólo preten
de m antener la categoría, conociendo a 
Bernardo y su forma de pensar, sabe
mos que está m otivando al equipo para 
conseguir ese prim er puesto.

Se espera una segunda vuelta apa
sionante, entre los tres equipos de ca
beza, C.B. C iudad Real, prim er clasifi
cado; el G ar Sánchez y Daigas 2o; y La 
Roda 3o, son los tres equipos a tener en 
cuenta para ganar la Liga.

T.G .C.

NO CORREN 
BUENOS TIEMPOS

Ha finalizado, la primera vuelta de la 
Liga de Baloncesto en la Tercera Divi
sión, del Comercial Daimieleña, y el equi
po no ha dado la medida que se esperaba. 
Ha perdido muchos partidos que debió 
ganar, pero la falta de ilusión y motivación 
de algunos jugadores, han llevado al equi
po a la zona baja de la clasificación, cuan
do se esperaba que este equipo estuviera 
entre los dos primeros puestos. Esto ha 
hecho que la Junta Directiva, haya toma
do la decisión de hablar con los jugadores, 
pero el equipo se encuentra en el puesto 
octavo, de doce equipos que hay en com
petición. Han perdido 6 partidos, si tene
mos en cuenta que hay una buena planti
lla, son demasiados los encuentros que se 
han dejado de ganar. Se espera que, en la 
segunda vuelta, el nivel de juego sea me
jor, y se consigan resultados más favora
bles.

SE ESPERABA MAS
Se esperaba algo más del conjunto fe

m enino de B aloncesto  A glom erados 
Daim iel de esta tem porada. Al princi
pio se realizaron tres fichajes im portan
tes, pero los resultados no son como es
peraban los aficionados de este equipo. 
Quizás se ha m ejorado en el juego, hay 
m ejor plantilla que en otras temporadas, 
pero algo está fallando en el conjunto, y 
partidos que eran claves para haber sen
tenciado, se han perdido, por fallos del 
equipo . El ú ltim o partido  ju g ad o  en 
Daim iel contra el Talavera, fue uno de 
ellos. Cuando un equipo tiene controla
do el partido y se pierde, no por los mé
ritos del equipo contrario, sino por erro
res de equipo es preocupante. Se espe
ra que esto cambie y los resultados lle
guen porque p lantilla hay para conse
guir resultados favorables.

T.G.C.
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EL 
BALONMANO 

HA MEJORADO
Los dos equipos de balonmano se 

encuentran en fase de m ejoría. El 
Interflux. aun no ha conocido la vic
toria en la primera vuelta, pero lo me

jo r  es que en defensa han mejorado 
bastante. Ya se hace una defensa muy 
ordenada, los rivales le van teniendo 
respeto y ya encuentran pocos espa
cios para conseguir goles. También en 
el ataque se ha mejorado mucho, se 
hacen goles, pero las bajas del equi
po, han mermado para que llegaran 
las primeras victorias.

Hay que destacar a Jordi, entre
nador de este conjunto que, poco a 
poco, ha sabido darle al equipo esa 
mentalidad de luchar en cada encuen
tro. A otro que no podemos dejar en 
el olvido es a su presidente, que inclu
so, con el pie escayolado, ha estado al 
pie de cañón, y por último, destacar al 
conjunto juvenil, que ha logrado tres 
victorias cuando nadie daba nada por 
este equipo, ya que la mayoría de sus 
jugadores son cadetes y es el primer 
año que juegan al balonmano.

T.G.C.
V__________________________________________ y

Suscríbete al 
periódico 

LAS TABLAS, 
mensajero de 

todos los 
daimieleños

MANTENIMIENTO SALA DE CALDERAS - CALEFACCION 
QUEMADORES EN GENERAL - VENTILACION Y EXTRACCION DE HUMOS 

AIRE ACONDICIONADO EN VIVIENDAS E INDUSTRIAL ,
I EMPRESA COLABORADORA DE GAS NATURAL CASTILLA-LA MANCHA]

TALLER C/. M anzanares, 112 Telf.: 926 260 026 Fax: 926 260 121 
OFICINA C/. M agdalena, 57 13250 DAIM IEL (Ciudad Real)

y
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ISABEJ. FERNANDEZ GARCIA MAR0T0,
PRIMERA ALEVIN EN EL CIRCUITO SIGLO XXI DE MADRID

FUE TAMBIEN FINALISTA EN EL CAMPEONATO DE ESPAÑA ABSOLUTA DE TIERRA BATIDA

El deporte del tenis en nuestra localidad 
cosechó, el pasado día diez de enero, un gran 
éxito deportivo. La jugadora de Daimiel, Isa
bel Fernández García Maroto, que enfrena 
en el Club de Tenis Manzanares bajo la ba
tuta de Ma del Mar- Fernández-Luengo, re
cibió el galardón de primera clasificada en 
el Circuito de Tenis S. XXI de Madrid, en su 
categoría alevín, circuito que se celebra en 
su totalidad en la comunidad de Madrid y 
que es uno de los más prestigiosos en el pa
norama del tenis nacional.

A lo largo del año que ha concluido. Isa
bel ha ido participando en los torneos que 
componen este circuito, obteniendo, en to
dos ellos, unos brillantes resultados que le 
hacían luchar por obtener el galardón de 
número uno del circuito. Como broche de 
oro a esta participación, el Torneo Masters, 
disputado en el Club Internacional de Tenis 
(en superficie de tierra batida y el club don

de se celebro el pasado verano el Campeonato de España absoluto), 
con el número uno del circuito enjuego, Isabel Fernández alcanzó la 
final del torneo, asegurándose así los puntos necesarios para enca
bezar la clasificación del circuito. En la citada final, se enfrentó a la 
jugadora Agueda González, ante la que cayó derrotada en un dispu
tado partido como indica el apretado resultado final de 6-4, 6-4.

Este éxito deportivo pone la guinda a una temporada llena de 
éxitos para esta .joven jugadora, que ha llevado el nombre de nuestra 
localidad portoda la geografía española: Campeona provincial alevín, 
subcampeona regional alevín, campeona regional infantil por equi
pos, campeona del Masters alevín, ganadora de todos los torneos de 
categoría alevín que se han disputado en la provincia y un sinfín mas 
de excelentes resultados incluyendo su primera participación en los 
campeonatos de España Alevín individual (Murcia), Infantil por equi
pos (Barcelona) y NIKE CUP (Alicante), habiendo pasado ronda 
en estos campeonatos y que, además, le han llevado a conseguir el 
trofeo a la «Mejor Deportista Femenina 2003» en nuestra localidad.

Esperemos que estos éxitos se puedan seguir repitiendo en pos
teriores temporadas y que el apoyo que le han brindado tanto su 
familia, entrenadora y afición así como su patrocinador "Aglomera
dos Daimiel”, continúe a lo largo de los próximos años.

A finales de enero, se disputó en Valdepeñas el torneo de tenis 
SPORT GOOFY, resultado ganadora Isabel Fernández, que con este 
resultado consigue plaza para jugar el regional, donde se espera co
sechar resultados similares que le permitan la disputa del Nacional el 
próximo verano, siendo este su primer año en la categoría.

Además, este resultado viene a refrendar el extraordinario mo
mento de forma por el que atraviesa la jugadora de "Aglomerados 
Daimiel” en el comienzo de la presente temporada, ya que recorde
mos que, en el mes de enero, también consiguió el Campeonato de 
Circuito Siglo XXI de Madrid. T.G.C.

PEDRO JOSE 
DIAZ PINES 

CEJUELA

Falleció en Ciudad Real, el 15 de diciembre de 2003 
a los 76 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad

D.E.P.
Su esposa: Marina Ortega Ramírez; sus hijos: Pedro 

Ignacio, María del Mar, Jesús Javier, Manuel Fernando y 
Clara Isabel; hijos políticos: Josefina, María Francisca y 

María José; sus hermanos políticos: Ricardo y Tita; nietos, 
sobrinos y demás familiares.

Les invitan a la misa-funeral que se celebrará 
el sábado 14 de febrero a las 7,30 horas de la tarde 

en la parroquia de Santa María La Mayor
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CON JESUS ASTILLEROS, PRESIDENTE DE LAS 
ESCUELAS DEPORTIVAS EL CARMEN

Jesús Astilleros, nos decía en una entrevista que mantenía
mos con él y con referencia a esta temporada, que estaban tre
mendamente orgullosos del incremento de muchachos que ha 
alcanzado nuestro club, puesto que hemos pasado de contar en 
la temporada 2002-2003 con alrededor de 230 chicos, a la tem
porada 2003-2004 con aproximadamente 285 o 290.

Este incremento, sobre todo producido en las categorías infe
riores, es decir alevines, benjamines y pre-benjamines, ha dado 
lugar a que la Junta Directiva, que en la actualidad cuenta con 8 
personas, se quede totalmente corta, dado que en la actualidad 
el número total de equipos en competiciones, tanto del Deporte 
Escolar, como Liga Guadiana, Liga Federada es de 11 equipos, 
que disputan sus encuentros los sábados y domingos según el 
detalle que a continuación relacionamos:

Los sábados juegan 2 equipos cadetes y 3 equipos infantiles, 
en la competición del Deporte Escolar, cada uno en poblaciones 
distintas.

Los domingos juegan:
En la Liga Federada: 1 equipo infantil y 1 equipo alevin, en la 

misma población pero en campos distintos.
En la Liga Guadiana: 2 equipos infantiles, 2 alevines y 3 ben

jamines, en poblaciones distintas.

Por todo lo anteriormente dicho, es imposible que puedan asistir 
los 8 miembros de la Junta a acompañar a la totalidad de los 
equipos; de ahí la necesidad urgente de la incorporación de nue
vos padres -sobre todo de las categorías inferiores-, que tengan 
ganas de trabajar por los chicos.

En la Gala del Deporte, realizada por el Excmo. Ayuntamien
to de Daimiel, han sido nominados al premio al mejor deportista 
del año, el Equipo Cadete de la Escuela, (por ser el más vetera
no de todos), y el equipo Infantil" A“, por haberse proclamado en 
la temporada 2002-2003, campeón provincial.

También queremos aprovechar desde éstas líneas para agra
decer como siempre a la firma AGLOMERADOS DAIMIEL, 
S.L., su colaboración tan importante y desinteresada por la com
pra de las sudaderas para esta temporada. Entendemos que se 
trata de un desembolso bastante considerable, que muy pocas em
presas estarían dispuestas a asumir, y dicha firma, año tras año. se 
vuelca con nosotros con el fin de acometer las necesidades a las 
que nosotros como padres no podemos llegar. GRACIAS.

Aprovechamos también la ocasión para comunicaros la di
rección de nuestra página web, donde podréis encontrar las no
ticias referentes a nuestro club y que es: www.futbolcarmen.com.

T.G.C.

Doña

t Ma de las CRUCES 
ONTANAYA 
MARTIN DE 
ALMAGRO

Falleció en Daimiel, el 11 de enero de 2004 
a los 55 años de edad

H abiendo recibido los Santos Sacram entos  
y  la B endición  de Su San tidad

D.E.R
Su esposo: Angel Cejudo Ortega; 

su hija: Ma Cruces; 
sus hermanos: Jesús, Ma Jesús, Felipe y Pedro, 

hermanos políticos, sobrinos 
y demás familiares

"LAS FAMILIAS CEJUDO Y ONTANAYA 
AGRADECEN LAS MUESTRAS DE 

CONDOLENCIA Y APOYO RECIBIDAS "

Doña

t Ma de las CRUCES 
CEJUDO 
ORTEGA

(Viuda de Manuel Garzás) 

Falleció el 10 de enero de 2004 
a los 64 años de edad

H abiendo  recibido los Santos Sacram entos  
y la B end ición  de Su San tidad

D.E.R
Su madre: Presentación Ortega Cejudo; 

sus hermanos: Manuel, Presentación, Benita, 
Encarnación, Angel y Román; 
hermanos políticos, sobrinos 

y demás familiares

Agradecen las muestras de condolencia recibidas 
y ruegan una oración por su alma
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MOVIMIENTO DEMOGRAFICO
c NACIMIENTOS J
05-12-03 David Gutiérrez Escuderos, de José Manuel y Yolanda 

12-12-03 Clara Cárceles López-Tercero. de Antonio y María del Rosario 

15-12-03 Azahara Astilleros Jiménez de los Galanes, de Esteban y M;i Cmces 

17-12-03 Susana Gómez Cambronera Garcia M„ de Jesús y Maiía del Mar 

17-12-03 Sarab El Khamlichi. de Mina y Khalichi

17-12-03 Sadad El Khamlichi, de Mina y Khalichi

20-12-03 Alvaro Romero del Hombrebueno Ga Galana de Nicolás y Ma Nieves

21-12-03 Sandra Zafra Zafra, de David y Sandra María

22-12-03 Oscar Jiménez de los Galanes Alegre, de Francisco José y Manuela 

22-12-03 María Ibañez Díaz Blanco, de Antonio y Nuria

30-12-03 Alicia García Astilleros García Pardo, de José Manuel y Ma Teresa 

02-01-04 Alicia Sánchez Miguel Ortega, de Angel y Alicia

06-01-04 Lucía López Rodríguez, de Ladislao y Josefa Juliana 

06-01-04 Laura Reyes López Rodríguez, de Ladislao y Josefa Juliana 

06-01-04 Inés López de la Franca Velázquez, de Jesús y Almudena

c DEFUNCIONES J
22-11-03 Joaquín Martín Portugués Alcazar, de 41 años 

12-12-03 Marta Olivero Arreondo, de 85 años

22-12-03 Félix Núñez de Arenas Cejudo, de 89 años

25-12-03 Emilia Marcela Carmen Martín Consuegra Díaz del Campo de 89 años

26-12-03 Elvira Pardilla Alvarez, de 69 años

01-01-04 Victoriano Joaquín González Mohíno Vázquez, de 84 años

HORARIOS DE MISA
SANTAMARIA MINIMAS LA PAZ

Diario: 9 h. y 19,30h. Diario: 8 h. y 12 h. Festivos: 10 h.
Festivos: 11 h. -12 h. -19,30 h. Festivos: 9 h. SAN ISIDRO

SANPEDRO ASILO Festivos: 11,30
Diario: 9h. y 19,30 h. Diario: 9 h. SANROQUE

Festivos: 11 h. -12,30 h. -19 h. Festivos: 9 h. y 12 h. Festivos: 18 h.
CRISTO DE LA LUZ CARMELITAS SANTUARIO VIRGEN
Diario: 8 h. y 17,30 h. Diario: 8,30 h. DE LAS CRUCES

Festivos: 10,30 h. y 13 h.
-

Festivos: 10 h. Festivos 12 h.

FARMACIAS DE 
GUARDIA

día 1 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas, 
día 2 Da Delfina Mas Morales, 
día 3 D. Federico y Da Elena Fisac Seco, 
día 4 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 5 D. Ramón Villalón Casero, 
día 6 D. Ramón Villalón Casero, 
día 7 (24 h.) D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz 

. (Diurna) Mas - Villegas - Villalón. 
día 8 D. José Ma. Da Isabel y Da Beatriz Cruz Mar

tín Pozuelo.
día 9 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.

día 10 Da Delfina Mas Morales.
día 11 D. Federico y Da Elena Fisac Seco.
día 12 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena.
día 13 D. Ramón Villalón Casero.
día 14 (24 horas) Da Adelaida Simal. (Diurna) Villalón

- Lozano - Hnos. Fisac.
día 15 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 16 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz Mar

tín Pozuelo.
día 17 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.
día 18 Da Delfina Mas Morales.
día 19 D. Federico y Da Elena Fisac Seco.
día 20 Da M a Nieves Villegas de Ochotorena.
día 21 (24 horas) D. Ramón Villalón. (Diurna) Mas

- Villegas - Hnos. Cruz.
día 22 D. Ramón Villalón Casero, 
día 23 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 24 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 25 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.
día 26 Da Delfina Mas Morales.
día 27 D. Federico y Da Elena Fisac Seco.
día 28 (24 horas) D. Ramón Villalón. (Diurna)
Lozano - Fisac - Simal.
día 29 D. Ramón Villalón Casero.

TANATORIO DE DAIMIEL

"VIRGEN DE LAS CRUCES"
S E R V I C I O S  F U N E R A R I O S  

Camino del Cementerio, s/n.
Telfs.: 926 855 345 * 926 851 290 * Servicio 24 boras Móvil: 677 782 275
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LA  H ESIB iüCM  ” 1A  MASIEGA”  ACOSE 
A  LOS PRIMEROS gü^íISUNOS

La residencia "La Masiega", ofrece este extraordinario aspecto.

habitaciones dobles y 32 sencillas, de 
las cuales, dos en enferm ería con oxí
geno.

Según la concejala de B ienestar So
cial, C ristina M aestre, la inversión de 
más de tres m illones de euros, ha lo 
grado que esta residencia sea una de las 
m ejores en cuanto a equipam ientos y 
servicios en toda la región.

A pesar de haber dado innum erables 
noticias de las residencias de m ayores 
que en D aim iel habría, está es la única 
-junto al A silo del Carm en-, que está en 
marcha. Cabe destacar la situación de 
la re s id en c ia  "H otel B ah ia  B lanca", 
cuya ejecución se ha dem orado en el 
tiem po e incluso, una vez term inada e 
inaugurada, no vem os efectivo su fun
cionam iento. Aunque según hemos po
dido saber, solam ente una o dos perso
nas la ocupan en la actualidad.

También dábamos la noticia, allá por 
el mes de abril, de que el restaurante 
"El Pato", se convertiría en hotel y re
s id en cia  para m ayores pero , en este 
caso, se dieron un plazo de tres años 
para llevar a cabo la inversión de unos 
mil trescientos millones de pesetas, aun
que de m om ento, no se aprecia activ i
dad alguna en este sentido.

M IGUEL ANG EL FANEGA

La residencia que se ubica a la sali
da para Ciudad Real, construida por la 
C onsejería  de B ienestar Social de la 
Junta de Com unidades, tiene ya a sus 
prim eros 25 residentes. Está preparada 
para adm itir hasta un total de 120 in
gresos, lo que significa que aún existen 
bastantes plazas por ocupar. El objeti
vo es recoger a personas m ayores, con 
un alto grado de dependencia y con ne
c e s id a d  de se rv ic io s  g e r iá tr ic o s  y 
gerontológicos.

Para poder ingresar en la residencia, 
es necesario un inform e m édico y los 
datos económicos de la persona en cues
tión , pues está  subvencionada en un 
75% del coste total por la Junta de C o
m unidades, aportando el residente so
lamente el 25% restante.

En anteriores artículos, ya com enta
mos la extraordinaria dotación de esta 
residencia. Entre los servicios que ofre
ce están el de alojam iento y m anuten
ción, además de los servicios de asis
tencia social, médicos y sanitarios. Tam
bién dispone de otro tipo de activida
des com o: an im ació n  so c io cu ltu ra l, 
fisioterapia, servicio de lavandería, tras
lado de residente, peluquería y servicios 
religiosos. C uenta con un total de 44

Ca residencia "Ca 
JVlasiega",... e s tá  

subvencionada en un 
75%  del coste  to ta l p o r  

la Junta de  
Com unidades, 

aportan do el residen te  
solam ente el 

25%  restan te .

La residencia "Hotel Bahía Blanca", continua cerrada, a pesar de haber sido inaugurada ya.
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m  FIESTA DEL OLIVO MILENARIO
Por tercer año consecutivo se celebró 

en nuestra localidad, en esta ocasión fue 
el día 25 de enero, la denominada Fiesta 
del Olivo Milenario en la Plaza de Espa
ña, organizada por el Patronato para la 
Promoción Turística de Daimiel, y con
tando con la colaboración de diversas em
presas daimieleñas relacionadas con la 
hostelería y el turismo. La programación 
fue variada, repartiéndose entre juegos 
malabares, música, folclore, charlas y ac
tuaciones diversas.

El viernes, día 23, ya podía visitarse la 
carpa instalada en el centro de la Plaza 
de España -coincidió con la quema de la 
hoguera de La Paz-, donde echamos en 
falta la multitud de barras que había el año 
pasado. En esta edición, se instaló una ba
rra central gestionada por miembros del 
Patronato de Turismo: Tourbycis, El Bo
degón, Hotel-Restaurante Las Tablas y 
Cooperativa Los Pozos. También pudimos 
apreciar que, la gélida noche no dejaba 
lugar a dudas, era necesaria la instalación 
de un elemento que proporcionase calor 
al interior de la carpa. Esperemos, que 
para sucesivas ediciones, se tenga en 
cuenta que las fechas en las que se cele
bra esta fiesta y, al menos en la carpa, se

mantenga una temperatura adecuada.
Durante la mañana del sábado, se ce

lebró el concurso de pintura para jóvenes 
estudiantes de primaria, donde el princi
pal objetivo era plasmar la imagen del 
Olivo o algún dibujo referente al mismo. 
Esta actividad estuvo patrocinada por la

Caja de Castilla La Mancha. Los partici
pantes recibieron un zumo y regalo, ade
más de una cata de aceite.

Las actuaciones de los H erm anos 
Cartoni hicieron las decilias de los más 
pequeños y tras ellos, la actuación de la 
Asociación Folclórica Virgen de las Cru
ces y la lectura de algunos poemas a car
go de Pepe Lozano y Asunción Pinilla.

Para finalizar, actuaron  com o  
vareadores del olivo algunos jugadores 
del equipo de balonmano de la capital 
de la provincia, BM Ciudad Real -Talant 
Dujshevaev, Santi Urdíales y Stephan 
Joulin y Samuel Trives-, junto al presi
dente de la entidad, Díaz de Mera y al 
actual entrenador, Juan de Dios Román.

El presidente del Balonmano Ciudad 
Real, entregó a la concejala Ram ona 
Núñez de Arenas, una réplica de la Copa 
del Rey que el equipo ganó en la tempo
rada 2002/03.

Simultáneamente a la vanea del olivo, la 
Asociación de Vecinos de San Isidro, prepara
ba unas migas para quinientos comensales en 
una gigantesca sartén, como puede apreciarse 
en la fotografía, que más tarde ser repartiría 
gratuitamente entre los asistentes.

GREGORIO RUIZ Y M.A.FANEGA
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